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Gestores do Aroldo Tourinho e Federassantas 
participam de congresso em Brasília

Projeto limita taxa de 
juros ao dobro da Selic 
ou no máximo 12% ao 
ano
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

O prefeito de Montes Claros, Humberto Sou-
to, assinou na noite de segunda-feira (22), a or-
dem de serviço autorizando o início da pavimen-
tação da estrada entre os distritos rurais de Nova 
Esperança e Miralta. A solenidade aconteceu na 
praça de Nova Esperança, e contou com a parti-
cipação do prefeito Humberto Souto (de forma 
remota). 

O Codanorte e a Amams estão com ins-
crições abertas para o curso Introdução à 
Nova Lei de Licitações (Lei 14.133/2021) e 
Capacitação de pregoeiros, com certificação 
expedida pela Centro de Estudos da Admi-
nistração Pública. A carga horária é de 15h, 
dividida em dois dias: 30 e 31 de agosto, no 
auditório da Amams  

Doença venosa 
crônica é fator de risco 
para problemas 
cardiovasculares

Prefeitura autoriza 
início da pavimentação 
de estrada entre Nova 
Esperança e Miralta

Vereadores solicitam melhorias 
para vias de Montes Claros 
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Codanorte e Amams 
ministram curso de 
Introdução à Nova Lei de 
Licitações 

REGIONAL 9

ASCOM/DIVULGAÇÃO

Sob a coordenação da Associação Co-
mercial, Industrial e de Serviços de Montes 
Claros e do Sebrae, a Rodada de Negócios é 
um dos destaques da 27ª FENICS. O encon-
tro entre compradores e vendedores será 
no sábado, dia 17, às 9h. 

ACI abre inscrições 
para Rodada de 
negócios na FENICS

DIVULGAÇÃO 

A Associação Comunitária Recanto das Hortaliças 
(ACRH), em Montes Claros, foi uma das instituições 
contempladas no edital divulgado pelo Instituto Lafar-
geHolcim, que liberou investimento de R$ 50 mil. A 
ACRH foi contemplada com recursos para melhorias 
da infraestrutura do EcoGalpão Santos Reis.

Associação de Montes Claros 
é contemplada em edital com 
R$ 50 mil

Durante a sessão ordinária desta terça-feira (23), os vereadores da Câmara de Montes Claros, solicitaram serviço de drenagem, 
melhorias nas estradas, das estradas rurais antes que inicie o período chuvoso. A pavimentação asfáltica de ruas da área urbana 
também fez parte dos pedidos.

Gestores do Hospital Aroldo Tourinho e Federassantas participaram, 
nessa terça-feira (23), em Brasília (DF), do 30° Congresso Nacional das 
Santas Casas e Hospitais Filantrópicos e 13° Congresso Internacional das 
Misericórdias.

POLÍTICA 3

POLÍTICA 4

SAÚDE 7

SAÚDE 7

Adelziso Vidal, Kátia Rocha, Ana Paula Lopes Santos Guerra 
e o professor Paulo César Gonçalves de Almeida
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Eleve a comunicação interna na indústria e 
engaje os colaboradores

Como falhar menos nas 
políticas públicas (Parte 1)

Duas cartas (Parte 1)
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A Comunicação Interna tem ga-
nhado um papel importante dentro 
de qualquer empresa, indepen-
dente do setor. Para se ter ideia, a 
Comunicação Interna (CI) foi apon-
tada como um dos legados da pan-

demia pelo GPTW, que também a 
elencou como uma das prioridades 
de Gestão de Pessoas para 2022.

Porém, se percebe que a indús-
tria enfrenta desafios muito pró-
prios de comunicação para levar 

mensagens, atualizações, pesquisas 
e treinamentos para os seus cola-
boradores, pois no dia a dia precisa 
superar características como a pul-
verização dos funcionários em di-
ferentes plantas, turnos e variados 

Todos nós temos ideias sobre 
como a sociedade deve avançar 
e discutimos propostas o tempo 
todo com os amigos. Impossível, 
numa roda de conversa entre cin-
co pessoas por algumas horas, 
não surgirem pelo menos cinco 
ideias sobre como poderíamos 
resolver um problema na nossa 
instituição, na cidade, no estado, 
no País e até em outros países. 
Imaginando que estejamos em 
um jantar com seis amigos(as), 
quando surge um tema, primei-
ro cada um (ou alguns membros 
do grupo) coloca o seu ponto de 
vista enquanto os outros ouvem. 
Depois o processo passa por um 
período de comentários, com 
concordâncias e discordâncias. 
Na discussão, as ideias vão sendo 
lapidadas até que se consolidem 
como propostas de como fazer 
(melhor) as coisas no futuro. 

Quando o tema da discussão é 
algo que tem implicações para o 
coletivo, já começa um processo 
que poderá se tornar uma políti-
ca pública. Este termo tem muitas 
definições. Uma delas, mais gené-
rica, seria uma proposta para re-
solver um problema real, ou um 
anseio de um grupo social através 
de um procedimento que pode ser 
implantado e controlado. A con-
versa entre os amigos pode acabar 
nos comentários e as opiniões po-
dem permanecer como memórias 
e nesse acaso não se transforma 
efetivamente em política públi-

ca. Mas pode-se ir mais além. Por 
exemplo, com nossos seis amigos, 
podemos combinar uma viagem. 
Se for de fato realizada, significa 
que passou por um processo de-
cisório mais complexo. Isto está 
relacionado com o fato de que 
as propostas deverão ser aceitas 
pela maioria, um plano precisará 
ser elaborado e aceito pelo grupo 
e, se tudo der certo, executado 
em grupo. Ao executar o plano, 
algumas coisas poderão não acon-
tecer exatamente como planejado 
e por isso o plano precisará ser 
reajustado durante o curso da 
atividade. Quando o evento final-
mente acontecer, o resultado será 
tão bom quanto forem as ideias 
iniciais, os planos feitos, seu de-
senvolvimento e seus ajustes. No 
final, o que determina o sucesso 
daquela “política pública” acorda-
da entre as seis pessoas depende 
de todo um processo que começa 
na “ideia” (vamos viajar juntos) e 
termina num “produto” (a viagem 
realizada). 

O processo relativamente sim-
ples de combinar uma viagem 
guarda uma semelhança estrutu-
ral curiosa com o desenvolvimen-
to de tecnologias e de lançamento 
de novos produtos. Na década de 
70, a agência espacial americana 
(Nasa) sistematizou o processo de 
compor uma missão ou de obter 
um produto necessário para uma 
determinada missão. Esta sistema-
tização acabou se transformando 

num método que foi consolida-
do em 1989 e é hoje conhecido 
como TRL (do inglês Technology 
Readiness Level). Em português 
seria traduzido como “Nível de 
prontidão (ou de maturidade) de 
uma Tecnologia”. Definidos por 
Stan Sadin e Ray Chase, da Nasa, 
o conceito dos TRLs foi captura-
do pela Comunidade Europeia, 
que passou a usar os nove níveis 
da seguinte sequência (ver a Fi-
gura 1): 1) princípios básicos são 
observados e publicados; 2) as 
possibilidades de aplicação são 
formuladas; 3) provas de concei-
to da aplicação do princípio são 
apresentadas; 4) a tecnologia 
é validada no laboratório; 5) a 
tecnologia é validada em maior 
escala, fora do laboratório; 6) a 
tecnologia é demonstrada num 
ambiente industrial; 7) um protó-
tipo é colocado para funcionar; 8) 
o funcionamento do sistema é va-
lidado em larga escala e 9) a nova 
tecnologia é colocada à prova 
numa situação de “mercado” em 
um ambiente competitivo.  

Atualmente, os TRLs vêm sen-
do aplicados para vários setores 
industriais, ao ponto de se tornar 
uma metodologia considerada 
confiável para obter inovações. 
Em essência, o sistema de uso dos 
TRLs consiste em uma metodo-
logia de tomada de decisões que 
pode ser utilizada em vários pro-
cessos que requeiram decisões to-
madas coletivamente numa deter-

Publicado em 1979, o livro 
aborda também outros países 
como a Jordânia, Israel, Noruega, 
França, Índia e, sinteticamente, 
países da Europa Oriental, como 
Áustria, Bulgária, Tchecoslová-
quia, Alemanha, República De-
mocrática da Alemanha, Hungria, 
Polônia, Romênia e URSS (hoje 
a geopolítica traz outros nomes 
para estas regiões).

Comparando os vários estu-

dos, concluem que família, a for-
ça de trabalho e a educação são 
as áreas que mais podem sofrer 
intervenção, principalmente se 
apoiadas por leis e pelas conven-
ções de direitos humanos. Partici-
pação política, lazer, minorias são 
outros temas não abordados que 
precisariam ser aprofundados, 
concordam as editoras.

Como se vê, essas pesquisado-
ras já previam o que nós, no sé-

culo 21, ainda tentamos alcançar. 
Elas reconhecem várias lacunas, 
sabem que têm uma visão parcial, 
que dispõem de uma perspectiva 
ocidental do processo de desen-
volvimento e que faltava conhecer 
as atividades das mulheres iletra-
das das sociedades rurais do ter-
ceiro mundo. Elise Boulding des-
taca que o mero letramento não 
significa avanço para as mulheres, 
e que há uma simplificação quan-

do se “ignora o alto nível de co-
nhecimento das mulheres rurais 
do terceiro mundo na produção 
de alimentos que conseguem 
produzir para as necessidades da 
família, apesar de disporem de 
equipamentos pobres…”.

É surpreendente a semelhan-
ça entre o movimento feminista 
em várias partes do mundo e no 
Brasil. Os temas tratados na déca-
da de 1970, naqueles congressos 

internacionais, alguns dos quais 
fiz parte, eram os mesmos que 
tratávamos aqui. Discutíamos na-
queles anos uma nova agenda de 
direitos para as mulheres: igual-
dade civil entre homens e mu-
lheres, igualdade na família, nos 
bens, com relação aos filhos. Es-
crevemos nossas demandas numa 
Carta dos Direitos da Mulher e a 
entregamos aos Constituintes em 
1987. Elas foram incorporadas na 

Constituição Cidadã aprovada em 
1988.

Hoje, 2022, nós, mulheres, 
subscrevemos uma nova carta: a 
Carta às brasileiras e aos brasi-
leiros em defesa do Estado De-
mocrático de Direito. Nela, nos 
somamos à maioria da popula-
ção brasileira visando a eleições 
democráticas. É claro que nossa 
trilha continuará sendo a palavra 
escrita. Mas…

níveis de cargos. 
Não investir em comunicação 

interna abre espaço para a falta 
de entendimento sobre assuntos 
relevantes para a empresa. Não tra-
balhar a comunicação interna abre 
brechas para a falta de engajamen-
to com a cultura da empresa e falta 
de padronização de serviços, por 
exemplo.

Essas falhas impactam direta-
mente nos resultados do negócio 
com erros de produção, desencon-
tro de informações, falha no atendi-
mento ao cliente e rotatividade de 
colaboradores. É necessário enten-
der a importância da comunicação 
interna dentro de uma empresa, 
que é a responsável por fazer a 
ponte entre empresa e colaborado-
res por meio da informação.

Nos últimos anos, foi ficando 
cada vez mais claro o impacto da 
comunicação interna nos resulta-
dos do negócio, justamente por 
essa intersecção com vários temas 
importantes, como compartilha-
mento ágil de informações, engaja-
mento, experiência do colaborador 
e employer branding.

Precisamos levar em conside-
ração os desafios enfrentados pela 
indústria, então investir nessa área 
promove a aproximação da empre-
sa com os colaboradores.

Para entender a melhor forma 
de trabalhar a CI na indústria, listo 
as principais dicas. Confira:

1. Invista em estratégia digital

É fundamental investir em uma 
estratégia que priorize a mobilida-
de e a rotina dos diferentes colabo-
radores. O público operacional é 
o mais atingido quando pensamos 
em canais obsoletos, como murais 
impressos e revistas. Por isso, optar 
por um canal digital que chegue até 
os profissionais, não importa onde 
estejam, é importante para o traba-
lho transformador e de qualidade 
na indústria.

2. Tenha a tecnologia como alia-
da

A comunicação interna atua 
como ponte entre organização e 
colaboradores, então a tecnologia 
deve ser aliada da comunicação em 
todos os setores. Isso deve aconte-
cer principalmente naqueles que 
precisam vencer a distância para 
alcançar seus colaboradores, como 
no caso da indústria.

Isso constrói e fortalece víncu-
los e relações de confiança com os 
profissionais, contribuindo para 
um clima organizacional melhor, 
impactando no engajamento e re-
sultados individuais e da empresa 
como um todo.

3. Entenda o público interno
Existem vários pontos importan-

tes na implementação de CI dentro 
de uma empresa, mas um dos mais 
necessários é entender os diferen-
tes públicos internos, suas necessi-
dades, rotinas e hábitos. Tudo isso 
é crucial para um planejamento de 

sucesso e para que a estratégia seja 
eficiente.

4. Entenda a área como estraté-
gica

É impossível pensar em tra-
balhar estratégias dentro de uma 
empresa sem entender muito bem 
a área em que ela atua. O principal 
ponto é buscar olhar em como esse 
trabalho pode suportar a estratégia 
do negócio, assim como vencer de-
safios e dores enfrentadas pela em-
presa. Dessa forma, a comunicação 
interna ganha mais credibilidade e 
força dentro da empresa.

5. Use a comunicação para che-
gar na linha de produção

Uma das principais dores den-
tro da indústria é não conseguir 
chegar no colaborador que está na 
linha de produção. Por conta disso, 
as empresas devem adotar uma es-
tratégia com canais e planejamento 
que contemplem a necessidade e 
rotina do público operacional. Isso 
é importante para oferecer uma 
melhor experiência para o cola-
borador, trabalhar engajamento, 
employer branding, cultura e clima 
organizacional.

A partir de um canal digital 
apoiado pelo uso de celular, por 
exemplo, essa dor de cabeça é 
minimizada, pois as pessoas estão 
acostumadas com a dinâmica de 
uma rede social e aderem mais fa-
cilmente a esse modelo de acesso à 
comunicação interna.

minada direção. Em alguns casos 
os nove níveis têm sido divididos 
em fases, de forma que superposi-
ções e frações dos TRL podem ser 
significativos (exemplo do lado 
direito da Figura 1). Por exemplo: 
1) pesquisa básica (magenta); 
2) prova de factibilidade (azul); 
3) desenvolvimento tecnológico 
(verde); 4) demonstração da tec-
nologia (amarelo); 5) desenvol-
vimento do sistema tecnológico 
(laranja) e 6) lançamento e ope-
ração da tecnologia (vermelho).  

Isto quer dizer que o conjunto 
de amigos planejando uma via-
gem poderia utilizar TRLs para 
maximizar o sucesso de seu pro-
jeto. Assim, colocando sobre a 
mesa a ideia inicial e em seguida 
avaliando a sua praticidade quan-
to aos custos e logística, a viagem 
pode acabar se tornando realida-
de.  

Minha proposta é que a mes-
ma ideia possa ser adaptada para 
políticas públicas bem mais com-
plexas no domínio de um municí-

pio, um Estado e mesmo da União. 
A ideia de usar os nove níveis, se-
guindo o padrão dos TRLs, serve 
para que as metodologias em fran-
ca expansão possam ser adaptadas 
para a gestão pública de forma 
automática, quando necessário. É 
a inovação nas políticas públicas. 

Ao invés de TRL, chamarei 
cada passo de MPP, que significa 
Maturidade da Política Pública. As 
mesmas três letras também servem 
para uso na língua inglesa: Maturi-
ty of Public Policies.  
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Vereadores solicitam melhorias para 
vias de Montes Claros 

ALMG e TRE assinam termo de cooperação 
em prol da democracia 

SUS poderá distribuir autoteste de Covid-19 
a beneficiários do Auxílio Brasil

ALMG ajusta tratamento de dados de crianças 
e adolescentes
Procedimentos seguem as regras da LGPD, que demanda consentimento 
dos responsáveis para a coleta de dados de menores
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Durante a sessão ordinária desta 
terça-feira (23), os vereadores da 
Câmara de Montes Claros, solicita-
ram serviço de drenagem, melho-
rias nas estradas, das estradas rurais 
antes que inicie o período chuvoso. 
A pavimentação asfáltica de ruas da 
área urbana também fez parte dos 
pedidos.

O vereador Eldair Samambaia 
(PSD) pediu reforma da estrada de 
Canoas, mais precisamente no po-
voado de “Mata Fome”. De acordo 
com o parlamentar, a estrada está 
tão crítica que é impossível o trân-
sito de carros e ônibus escolares. 
“Peço ao secretário municipal de 
Agricultura, Osmani Barbosa, para 
verificar a situação e autorizar a 
ordem de serviço naquela região”, 
reivindicou o vereador.

Em visita ao bairro Doutor João 
Alves, o vereador Raimundo do 
INSS (PDT) ouviu dos moradores 
as demandas daquele local— uma 
das principais reivindicações é a fal-
ta de pavimentação asfáltica. “São 
pequenas ruas e becos que preci-
sam de asfalto. Outro problema en-

frentado no bairro é a falta da rede 
de esgoto”, pontuou o parlamentar.

O vereador Elair Gomes (MDB) 
cobrou o serviço de drenagem no 
bairro Santa Rita e nas ruas João 
Pereira Lima e Cláudio Fernando 
Cadete, no bairro Vera Cruz. “As 
chuvas estão chegando e toda vez, 
durante esse período, os morado-
res desses bairros sofrem com en-
chentes”, ressaltou Gomes.

Também foi solicitado o serviço 
de drenagem na rua Quinca Souto 
no bairro Dona Gregória – a rei-
vindicação é do vereador Reinaldo 
Carrapicho (PRB). “Através de re-
querimento, conseguimos que fos-
sem tapados os buracos da via. Mas, 
nossa preocupação é que o período 
chuvoso está para chegar, por isso 
existe a urgência desse serviço”, 
destacou o vereador.

APROVAÇÃO DO PISO 
SALARIAL DOS AGENTES

DE SAÚDE

Entre os Projetos de Lei aprova-
do está o que regulamentação do 

Piso Salarial dos Agentes Comunitá-
rios de Saúde (ACS) e de PSF, além 
de Agentes de Combate às Ende-
mias (ACE).

De acordo com o projeto, o di-
nheiro para a remuneração da clas-
se é oriundo de verbas do Ministé-
rio da Saúde especificamente para 
esta finalidade. O reajuste salarial 
da classe mencionada será de 20% 
em razão dos riscos inerentes às 
funções desempenhadas, adicional 
de insalubridade.

Segundo a pasta, a gratificação 
anual sobre o piso salarial garante 
dois salários mínimos para os agen-
tes comunitários de saúde (ACS), 
aos de combate às endemias (ACE) 
e os agentes comunitários de saúde 
pública (PSF).

Em relação ao Projeto de Lei 
nº 53/2022, de autoria do verea-
dor Aldair Fagundes (Cidadania) 
que dispõe sobre o atendimento 
prioritário aos advogados que esti-
verem representando os interesses 
dos clientes nas instituições que 
especifica, o executivo vetou e foi 
acompanhado pelos vereadores. O 

autor do projeto depois de ouvir o 
argumento apresentado, concordou 
com o veto do Executivo.

Foram aprovados ainda dois pro-
jetos que concede Título de Cidadão 
Honorário ao promotor Paulo César 

Vicente de Lima e ao juiz de Direito 
da comarca de Montes Claros, João 
Adilson Nunes. (Ascom CMMC)

O esforço junto aos eleitores 
mineiros quanto à importância da 
democracia é o foco do termo de 
cooperação entre a Assembleia Le-

gislativa de Minas Gerais (ALMG) 
e o Tribunal Regional Eleitoral do 
Estado (TRE-MG) que será assinado 
amanhã (25), às 10 horas, em sole-

nidade no Salão Nobre.
Representando as duas institui-

ções, participarão os presidentes 
da Assembleia, deputado Agostinho 

O senador Rogério Carvalho 
(PT-SE) apresentou um projeto de 
lei que estabelece a distribuição 
gratuita de autotestes de Covid-19 
para a população de baixa renda 
(PL 2.224/2022).

De acordo com o texto, o Siste-
ma Único de Saúde (SUS) distribui-
rá mensalmente um autoteste aos 
seus usuários que forem beneficiá-
rios do Auxílio Brasil ou do benefí-

cio de prestação continuada (BPC). 
O poder público poderá exigir a 
identificação do usuário nos cadas-
tros do SUS, além da comprovação 
de que faz jus ao recebimento de ao 
menos um desses benefícios. Em 
caso de resultado positivo, o usuá-
rio assume a obrigação de informar 
sua situação, por meio de aplicativo 
específico.

O projeto também define que 

incorrerá em crime contra a saúde 
pública qualquer pessoa que ven-
der ou anunciar a venda dos auto-
testes recebidos do SUS, podendo 
ser condenada à detenção de seis 
meses a dois anos e ainda pagar 
multa. Se o crime for cometido por 
agente público, a pena poderá ser 
dobrada.

Conforme a proposta, a compra 
dos autotestes será responsabilida-

de do gestor federal do SUS, caben-
do ao gestor local a distribuição. O 
texto ainda prevê campanhas para 
o esclarecimento da população 
sobre o uso adequado dos autotes-
tes e indica que as despesas com 
a compra dos kits serão custeadas 
com recursos do Fundo Nacional 
de Saúde.

Na justificativa do projeto, Ro-
gério Carvalho registra que os au-

totestes têm cumprido importante 
função social, pois reduziram imen-
samente o custo do acesso ao diag-
nóstico, permitindo que as pessoas 
que testem positivo para a presença 
do antígeno entrem rapidamente 
em isolamento social, preservando 
a saúde de seus familiares e pessoas 
de sua convivência próxima.

O autor argumenta que, até que 

a Covid-19 esteja sob controle, é 
preciso expandir a distribuição dos 
autotestes às pessoas mais humil-
des. Para o senador, seu projeto é 
uma forma de aperfeiçoar o proces-
so de vigilância sobre a evolução da 
doença no país. De acordo com o 
Ministério da Saúde, o Brasil regis-
tra até o momento mais de 681 mil 
mortes em decorrência do corona-
vírus. (Agência Senado)

O tratamento de dados pessoais de 
crianças e adolescentes no âmbito da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) passará por adequações, confor-
me prevê a Deliberação da Mesa 2.797, de 
2022, publicada no Diário Administrativo 
de sábado (20/8/22).

As novas regras estipulam que a coleta 
de informações de menores de 18 anos 
seja restrita a situações relacionadas às ati-
vidades do processo legislativo ou a outras 
hipóteses já previstas na Lei Geral de Pro-
teção de Dados (LGPD).

Nesses casos, as áreas responsáveis de-
verão fazer a coleta do consentimento dos 
responsáveis e apenas de dados essenciais 
dos menores que, por exemplo, sejam con-
vidados de audiências públicas e eventos 
institucionais.

CONTROLE DE ACESSO

Essas adequações também terão impac-
to no controle de acesso de crianças e ado-
lescentes às dependências da Assembleia. 
Pelos novos procedimentos, todos os me-
nores de 18 anos estarão dispensados da 

coleta e registro de seus dados no processo 
de credenciamento para entrada na Casa.

Adolescentes de 12 a 18 anos deverão 
apenas se dirigir ao posto de credencia-
mento do Centro de Atendimento ao Ci-
dadão (CAC), apresentar documento com 
foto e, na sequência, passar pela verifica-
ção de segurança.

Crianças de até 12 anos de idade, por 
sua vez, só poderão entrar e circular na 
Casa acompanhadas por um maior respon-
sável, que observará os procedimentos de 
controle de acesso aplicáveis, caso seja ser-
vidor ou visitante. (Portal ALMG)

Patrus (PSD), e do TRE-MG, desem-
bargador Maurício Soares, além do 
corregedor do tribunal, desembar-
gador Octávio Boccalini. O evento 
será transmitido ao vivo pelo canal 
da ALMG no YouTube e pela TV As-
sembleia.

NOTÍCIAS FALSAS PODERÃO 
SER COMUNICADAS

O objetivo central do termo 
de cooperação é promover ações 
conjuntas das duas instituições em 
prol do voto informado aos eleito-
res do Estado e a importância da 
democracia, com foco no enfrenta-
mento à desinformação relaciona-
da ao processo eleitoral.

A parceria faz parte do Progra-
ma Permanente de Enfrentamento 
à Desinformação do TRE-MG, que 
busca prevenir e enfrentar, de for-
ma constante, a desinformação 
contra a Justiça Eleitoral em Minas 
Gerais.

Sob o slogan “seu voto faz o 
país”, a ação utiliza como lema nas 
eleições de 2022 “As eleições são 

íntegras, a democracia é inegoci-
ável e não há paz sem tolerância”.

O TRE-MG criou um sistema de 
alerta de desinformação contra as 
eleições. Por meio dele, cidadãs e 
cidadãos poderão comunicar à Jus-
tiça Eleitoral o recebimento de no-
tícias falsas, descontextualizadas ou 
manipuladas sobre o sistema elei-
toral brasileiro. Esses conteúdos se-
rão encaminhados para verificação 
às plataformas streaming, provedo-
res de redes sociais e agências de 
checagem.

Na parceria entre a ALMG e o 
tribunal, o trabalho é conduzido 
em regime de mútua cooperação, 
por meio de um cronograma com 
prazos no calendário eleitoral e de 
um plano de atuação detalhado en-
tre as equipes das duas instituições.

PARCERIAS

No Programa Permanente de 
Enfrentamento à Desinformação 
do TRE-MG também são parceiros 
a Defensoria e o Ministério Públi-
cos do Estado, o Tribunal de Justiça 

de Minas Gerais e a Câmara de Di-
rigentes Lojistas de Belo Horizonte 
(CDL-BH).

Em nível nacional, o programa 
foi desenvolvido pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE), que conta 
com o apoio de mais de 150 parcei-
ros. O trabalho é conduzido de for-
ma a complementar e amplificar as 
iniciativas em todo o País, conside-
rando as especificidades regionais.

HISTÓRICO

Nas eleições municipais de 
2020, a Assembleia e o TRE-MG 
firmaram outra parceria, para in-
centivar a população a ir às urnas, 
buscando também tranquilizá-la 
quanto à segurança dos procedi-
mentos adotados para prevenir o 
contágio da Covid-19.

Por meio do projeto Parceiros 
da Democracia, o tribunal buscou 
garantir a realização das eleições 
com estrutura e segurança sanitá-
ria. Também foram parceiros o Go-
verno de Minas, o TJMG e Tribunais 
Regionais Federais. (Portal ALMG)A valorização da democracia e a confiabilidade das urnas eletrônicas serão destacadas na campanha
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Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,18

Cotação EURO - REAL

R$ 5,41

Gasolina

R$ 5,02

Diesel comum Etanol 

R$ 7,59 R$ 3,69

Temperatura Fechamento

18hMáx.: 30º
Min. : 13º

Projeto limita taxa de juros ao dobro 
da Selic ou no máximo 12% ao ano

Pacheco diz que eleições pelo sistema eletrônico 
são seguras e resultado será respeitado

Projeto abre crédito de R$ 2,5 mi para apoiar 
pequenos e médios produtores rurais
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O Projeto de Lei Complementar 
(PLP) 104/22 veda, em quaisquer 
contratos ou operações financei-
ras, taxas de juros superiores ao 
dobro da taxa referencial do Sis-

tema Especial de Liquidação e de 
Custódia (Selic), respeitado o li-
mite máximo de 12% ao ano. O 
texto está em análise na Câmara 
dos Deputados.

A proposta foi apresentada 
pela Comissão de Legislação 
Participativa, a partir de uma su-
gestão da Auditoria Cidadã da 
Dívida, uma associação sem fins 

O presidente do Senado, Ro-
drigo Pacheco, afirmou que as 
eleições pelo sistema eletrônico de 
votação serão limpas e seguras. A 
declaração foi feita em entrevista 
na manhã de ontem (23). 

Cabe unicamente ao Tribunal 
Superior Eleitoral informar a lisu-
ra do processo eleitoral. Então, eu 
não tenho dúvidas, o processo elei-
toral ocorrerá dentro da normali-
dade. Será, portanto, uma eleição 
limpa e obviamente o resultado 
será respeitado, conforme afirmou 
inclusive o próprio candidato”, 
disse Pacheco, ao comentar decla-
ração do presidente Jair Bolsonaro 
em entrevista ao Jornal Nacional na 
noite de segunda-feira (22).

Na ocasião, o chefe do Executi-
vo afirmou que “serão respeitados 
os resultados das urnas, desde que 
as eleições sejam limpas e transpa-
rentes”.

O presidente do Senado tam-

bém reforçou que “as eleições pelo 
sistema eletrônico de votação são 
eleições seguras, confiáveis e já 
testadas” e que, portanto, “não há 
motivo de desconfiança”.

Segundo Pacheco, toda pessoa 
que se manifesta a favor do retro-
cesso democrático, de atos institu-
cionais e pela volta da ditadura está 
equivocada. Para ele, essas atitudes 
são “um desserviço, que deve ser 
rechaçado e repudiado com toda 
veemência pelas instituições”. O se-
nador considera, no entanto, que as 
manifestações antidemocráticas que 
têm ocorrido no país não oferecem 
risco concreto à democracia.

VOTAÇÕES DA 
PRÓXIMA SEMANA

Sobre as votações do Plenário na 
próxima semana, Pacheco esclare-
ceu que ocorrerão sessões nos dias 
29 e 30, cujas pautas estão sendo 

decididas.
“Nós temos medidas provisórias 

com prazo de vencimento que pre-
cisarão ser apreciadas pelo Senado. 
Nós vamos buscar apreciar todas”, 
explicou o senador.

Em relação aos projetos que se-
rão votados, Pacheco disse que há 
inúmeros pedidos de inclusão na 
pauta. No entanto, devido às elei-
ções, os senadores vão priorizar os 
mais urgentes e que têm consenso 
entre os parlamentares. 

“Certamente esse do rol taxativo, 
já aprovado na Câmara, estará na 
pauta, porque já foi feito um com-
promisso nosso com as lideranças 
partidárias para que ele seja aprecia-
do”, afirmou o presidente acerca do 
Projeto de Lei (PL) 2.033/2022, que 
obriga planos de saúde a cobrirem 
tratamentos não previstos pela Agên-
cia Nacional de Saúde Suplementar 
(ANS). 

Pacheco também explicou que o 

O Projeto de Lei do Congresso 
Nacional (PLN) 27/22 abre crédito 
suplementar de R$ 2,5 milhões em 

favor do Ministério da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento. Segun-
do o governo federal, os recursos 

serão aplicados em ações de apoio 
e incentivo a pequenos e médios 
produtores agropecuários. O texto 

Dados do Banco Central indicam que 76 países têm limites legais para os juros

Em entrevista na manhã desta terça, Pacheco falou sobre segurança do pleito 
e sobre a pauta de votações do Senado

lucrativos, com o apoio de outras 
entidades. Os limites propostos 
devem considerar ainda comis-
sões e outras remunerações rela-
cionadas à concessão de crédito.

A Selic é a taxa básica de juros 
da economia. É o principal instru-
mento de política monetária utili-
zado pelo Banco Central do Brasil 
para tentar controlar a inflação. 
Ela influencia todas as demais ta-
xas de juros do País, como aque-
las cobradas em empréstimos, fi-
nanciamentos, cartões de crédito 
e aplicações financeiras.

Essa taxa decorre dos juros 
apurados nas operações de um 
dia entre instituições financeiras 
que usam títulos públicos federais 
como garantia. O BC opera nesse 
mercado para que a Selic esteja em 
linha com a meta anual definida 
pelo Comitê de Política Monetária 
do BC (Copom). Atualmente, a 
meta é 13,75% ao ano.

OUTROS PONTOS

Em outros trechos, o projeto 
de lei complementar veda ainda a 
cobrança de juros sobre juros; fixa 
os juros de mora, aqueles cobrados 
nos eventuais atrasos de pagamen-
to, em 1% ao mês; e caracteriza 
como delito de usura a simulação 
ou prática tendente a ocultar a ver-
dadeira taxa do juro ou a fraudar 
os dispositivos da futura lei.

“Legislações modernas adotam 
normas estritas para regular, im-
pedir e reprimir os excessos pra-
ticados pela usura, uma vez que 
é de interesse da economia que o 
capital financeiro não possua re-
muneração exagerada”, afirma o 
deputado Pedro Uczai (PT-SC), ao 
defender a proposta na Comissão 
de Legislação Participativa.

Segundo a Auditoria Cidadã da 
Dívida, dados do Banco Central do 
Brasil indicam que 76 países têm 

limites legais para os juros. Em 
Portugal, contratos de crédito hoje 
fixam a taxa de 15,7% ao ano. “O 
cheque especial na Espanha cobra 
7,5% ao ano e, na França, 14,96% 
ao ano; no Brasil são 151,82% ao 
ano”, diz a associação.

“A prática de juros exorbitantes 
tem transformado o País, vergo-
nhosamente, em paraíso de ren-
tistas, o que impede e fere frontal-
mente os objetivos fundamentais 
previstos na Constituição”, afirma a 
Associação Cidadã da Dívida. “Cada 
ponto a mais na Selic aumenta em 
R$ 34,9 bilhões o gasto anual com 
os juros da dívida.”

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado pelas 
comissões de Finanças e Tributa-
ção; e de Constituição e Justiça e 
de Cidadania. Depois seguirá para 
o Plenário. (Agência Câmara)

Marco Legal das Garantias de Em-
préstimos (PL 4.188/2021) dificil-
mente será pautado na semana que 

vem. “Nós estamos avaliando se ele 
deve ser submetido primeiro a uma 
comissão da Casa, então não há uma 

definição de pauta. É provável que 
ele não seja pautado no dia 29”, 
afirmou. (Agência Senado)

tramita na Câmara dos Deputados.
A justificativa do governo apon-

ta que os R$ 2,5 milhões serão 
remanejados do Ministério das 
Comunicações, mais precisamente 
do Fundo de Fiscalização das Tele-
comunicações (Fistel), e do superá-
vit financeiro apurado no balanço 
patrimonial de 2021.

Segundo o governo, o montan-
te não afeta a obtenção da meta 

de resultado primário fixada para 
o corrente exercício nem compro-
mete o orçamento do Fistel. “Res-
salte-se que a programação objeto 
de cancelamento não sofrerá preju-
ízo na sua execução, uma vez que a 
anulação foi decidida com base em 
projeções de suas possibilidades de 
dispêndio até o final do exercício 
atual”, conclui a justificativa.

Os créditos suplementares são 

autorizações para despesas insu-
ficientemente dotadas na Lei de 
Orçamento.

TRAMITAÇÃO

O projeto deve ser analisado 
pela Comissão Mista de Orçamen-
to antes de seguir para votação no 
Plenário do Congresso Nacional. 
(Agência Câmara)
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Associação de Montes Claros é 
contemplada em edital com R$ 50 mil

Prefeitura autoriza início da pavimentação 
de estrada entre Nova Esperança e Miralta

Prefeitura de Montes Claros promove a 
Semana de Combate às Leishmanioses

Percurso Discente Universitário abre inscrições 
para oficinas
Ao todo, são oferecidas 400 vagas em 
quatro cursos para acadêmicos da 
UFMG

Este ano, a instituição vai investir R$ 200 mil em cinco iniciativas 
nos municípios de Barroso, Montes Claros e Pedro Leopoldo

A Associação Comunitária 
Recanto das Hortaliças (ACRH), 
em Montes Claros, foi uma das 
instituições contempladas no 
edital divulgado pelo Instituto 
LafargeHolcim, que liberou in-
vestimento de R$ 50 mil. Outras 
quatro instituições de Minas Ge-
rais foram contempladas e juntas 
receberão R$ 150 mil.

A seleção está em linha com o 
compromisso da companhia de 
contribuir para o desenvolvimen-
to socioeconômico nas localida-
des onde a companhia atua, de 
forma sustentável e com respeito 
ao meio ambiente.

“Com este edital, oferecemos 

oportunidades iguais e transpa-
rentes a todas as instituições da 
região. Teremos a chance de tra-
balhar com novas organizações 
e também dar prosseguimento 
a projetos que já contavam com 
apoio do Instituto LafargeHol-
cim. O objetivo é ajudar a bene-
ficiar as comunidades do entorno 
das nossas unidades, em Barroso, 
Montes Claros e Pedro Leopoldo. 
Todos os inscritos receberam fee-
dbacks sobre suas iniciativas. As-
sim, os projetos não selecionados 
poderão verificar os pontos que 
precisam ser aprimorados para 
futuras seleções”, explica Tatiana 
Brasil Nogueira, coordenadora 

de Responsabilidade Social Cor-
porativa da LafargeHolcim.

A Associação Comunitária 
Recanto das Hortaliças (ACRH) 
foi contemplada com recursos 
para melhorias da infraestrutu-
ra do EcoGalpão Santos Reis. O 
local recebe um pouco mais de 
60 agentes de reciclagem cadas-
trados, que contribuem para a 
coleta de materiais recicláveis, 
impactando a questão ambiental 
do município. O projeto realiza 
capacitações e assessoria técnica 
para estes profissionais e contri-
bui para geração de renda, além 
de ganhos sociais e culturais para 
essas famílias.

O prefeito de Montes Claros, 
Humberto Souto, assinou na noi-
te de segunda-feira (22), a ordem 
de serviço autorizando o início da 
pavimentação da estrada entre os 
distritos rurais de Nova Esperança 
e Miralta. A solenidade aconteceu 
na praça de Nova Esperança, e con-
tou com a participação do prefeito 
Humberto Souto (de forma remo-
ta), do vice-prefeito e secretário de 
Serviços Urbanos, Guilherme Gui-
marães, representantes da Câmara 
de Montes Claros, secretários mu-
nicipais, empresários e moradores 
do distrito.

O asfaltamento dos acessos aos 
distritos rurais faz parte do Progra-
ma Municipal de Mobilidade Rural, 
que utiliza recursos próprios para 
proporcionar melhores condições 
para o escoamento da produção, o 
transporte escolar e de passageiros 

e a mobilidade das equipes da Es-
tratégia de Saúde da Família (ESF).

“É com alegria e emoção que 
estamos anunciando e assinando 
a ordem de serviço para o asfalta-
mento de Nova Esperança à Miral-
ta. Estamos reconstruindo Montes 
Claros na área urbana, mas estamos 
também preocupados com a zona 
rural, reformando escolas e postos 
de saúde, além do asfaltamento de 
ruas. Agora é hora de comemorar o 
asfaltamento dos principais acessos 
da nossa extensa zona rural”, dis-
cursou o prefeito Humberto Sou-
to, durante participação no evento 
de forma remota.

O vice-prefeito e secretário 
de Serviços Urbanos, Guilherme 
Guimarães frisou que, “com o as-
faltamento dos principais acessos, 
estamos proporcionando melho-
rias na qualidade de vida da po-

pulação”.
O secretário de Agricultura e 

Abastecimento, Osmani Barbosa, 
destacou que “a pavimentação 
asfáltica nas estradas dos distritos 
é motivo de comemoração para 
os moradores, mostrando o em-
penho e determinação da Admi-
nistração em cuidar do dinheiro 
público para levar benefícios para 
quem mais precisa”.

A vice-presidente da Associação 
de Moradores do Distrito de Nova 
Esperança, Helen Tatiane contou 
que “foi uma surpresa receber 
esse comunicado de asfaltamento. 
Uso diariamente essa estrada e en-
frentamos muita lama no período 
chuvoso e poeira no restante do 
ano. O asfaltamento das principais 
estradas vai proporcionar mais con-
quistas para todas as comunidades. 
Na situação em que está, até mes-

A Prefeitura de Montes Claros, 
através do Centro de Controle de 
Zoonoses (CCZ) da Secretaria de 
Saúde, está promovendo a Sema-
na Municipal de Controle e Com-
bate às Leishmanioses. As ações 
começaram com uma palestra 
educativa no Posto de Saúde do 
bairro Sagrada Família, além de 
uma exposição no Posto de Saú-
de do Delfino Magalhães.

Ontem (23), foi realizada uma 
passeata na parte da manhã, no 
bairro Independência, com a par-
ticipação dos alunos e servidores 
da Escola Municipal Maria de 
Lourdes Pinheiro.

Hoje (24), a ação terá panfle-
tagem às margens da Lagoa do In-

terlagos, entre 8 e 13 horas. Terá 
ainda, o Posto de Saúde do bairro 
Carmelo receberá uma palestra 
educativa.

Na quinta-feira (25), serão re-
alizadas visitas educativas no en-
torno da praça do bairro Jardim 
Alvorada, o dia inteiro.

O evento será encerrado na 
sexta-feira (26), teremos a culmi-
nância da semana, com estande 
e panfletagem na Praça Doutor 
Carlos, durante todo o dia.

Confira a programação com-
pleta em anexo.

DOENÇA - A leishmaniose é 
uma doença infecciosa causada 

por protozoários parasitários 
do gênero Leishmania, transmi-
tidos pela picada de insetos da 
subfamília dos flebotomíneos. 
Considerada uma antroponose, 
atinge animais e, eventualmen-
te, o homem. Entre os sintomas 
estão a febre irregular e pro-
longada, a anemia, a palidez da 
pele e/ou das mucosas, falta de 
apetite, perda de peso e inchaço 
do abdômen devido ao aumento 
do fígado e do baço. A doença, 
que também é conhecida como 
calazar, pode ser evitada com cui-
dados simples, principalmente 
mantendo limpos e livres de en-
tulhos os ambientes que abrigam 
cães. (Ascom PMMC)

Estão abertas até hoje (24), as 
inscrições para as oficinas do Per-
curso Discente Universitário (PDU) 
promovido pelo GIZ – Rede de 
Desenvolvimento de Práticas Edu-
cativas da UFMG. Os interessados 
devem preencher um formulário 
on-line.

As oficinas são exclusivas para 
alunos de graduação da UFMG. O 
objetivo das oficinas é oferecer aos 
estudantes uma ação focada no 
desenvolvimento de habilidades e 
letramento científico, incentivando 

a construção da autonomia e auxi-
liando sua trajetória na graduação 
na UFMG. Serão oferecidas 100 
vagas em cada uma das 4 oficinas: 
Planejamento e Gestão do Tem-
po, Escrita Acadêmica, Trabalho 
de Conclusão de Curso e Apre-
sentação de Trabalhos Acadêmi-
cos.

As oficinas estarão disponíveis 
para acesso via Moodle a partir do 
dia oito de setembro, com login 
pelo MinhaUFMG e acesso na ses-
são de Turmas Adicionais. O prazo 

final para encerramento e posta-
gem das atividades é 30 de setem-
bro. O apoio será dado por tutores 
(bolsistas de graduação e pós-gra-
duação), também de forma on-line.

Com carga horária de 15 horas, 
as atividades não têm relação di-
reta com a grade curricular, mas 
podem ser aproveitadas como 
crédito de atividades acadêmi-
co-científico-culturais (AACC), 
dependendo das normas de cada 
colegiado. (ANA CLÁUDIA MEN-
DES/ Colaboradora)
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O projeto EcoGalpão, com atividade no bairro Santos Reis, em Montes Claros é um dos contemplados

Inscrições em oficinas devem ser realizadas até o dia 24 de agosto

mo a merenda para chegar às esco-
las é difícil. Foram muitos acidentes 

que presenciei e já me envolvi de-
vido à lama. Mas agora é motivo de 

celebrar o fim da tristeza em nossa 
região”. (Ascom PMMC)
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AS QUENTES DE JJ

DIRETORAS COM A OPOSIÇÃO?

Das atuais diretoras da administração Humberto Souto pelo 

menos duas sinalizam que não apoiarão os candidatos do Palácio 

da Magalhães Pinto, uma delas inclusive vem apostando alto na 

candidatura do ex-prefeito Ruy Muniz, maior adversário da atual 

administração. A pergunta que não quer calar: E os candidatos da 

gestão atual, que despejaram milhões em recursos mostrando se-

rem parceiros do município, como é que ficarão? 

DANÇA DAS CADEIRAS

A Coluna volta a lembrar-se que após 2 de outubro muitas ca-

beças poderão rolar na prefeitura da Terrinha de JJ. O retorno do 

prefeito Humberto Souto anunciado para breve, em reportagem ex-

clusiva aqui da Gazeta Norte Mineira escrita por  Girleno Alencar, 

que já deve definir muita coisa neste sentido. Troca de secretários, 

remoções e várias demissões, não estão descartadas, na reforma do 

staf para os próximos meses. Quem viver, verá!

COMBATENDO A ROUBALHEIRA

Diz o ditado popular: “Brasileiro só fecha a porta depois de rou-

bado”. O ditado nunca foi tão certo. Após a Coluna publicar aqui 

na Gazeta que recebemos inúmeras reclamações que nos levaram 

a conclusão de que a atual gestão do Bolsa Família no município se 

mostra fraca no monitoramento do Programa, com falhas vergo-

nhosas. A administração municipal não fugiu da raia e imediata-

mente convocou uma reunião esta semana com os digitadores do 

Bolsa Família. E mais: prometem também fechar o cerco no apa-

drinhamento político, vetando também a entrada de funcionários 

sem passar pelo crivo dos antecedentes criminais. Vem aí chumbo 

grosso!

ALTOS E BAIXOS DA FESTA

É inegável o sucesso grandioso das Festas de Agosto, com uma 

programação religiosa e cortejo do mais alto nível e encantamento. 

Todavia, temos algumas observações a fazer sobre a programação 

cultural. No centro de extensão cultural Dr. Hemes de Paula, foi 

apresentada uma exposição de um artista diamantinense, talento-

so, mas que dentro do contexto da festa, alguns detalhes nada a ver.

CARMEN MIRANDA E MARILYN 

MONROE NOS CATOPÊS?

Quem não é fã de Carmen Miranda, ou da estrela Marilyn 

Monroe? Mas tudo tem sua hora. Nas Festas de Agosto em sua pro-

gramação cultural, tinha no Centro Cultural uma exposição com 

standarts das duas estrelas, mesclada a de vários santos e motivos 

religiosos. Arte não tem limite, mas enredo tem. Em contrapartida, 

em outros espaços muitos motivos sobre os catopês, quadros, stan-

darts, alegorias e obras de artes diversas alusivas ao tema. Fica a 

dica, da próxima vez a secretaria de cultura, que quando merece, 

aplaudimos aqui, avisem ao artista que a festa é regional. 

LULA, SAMBA E INFLAÇÃO NO CATOPÊ

A contracultura invadiu a genuína e pura Festa dos Catopês. No 

sábado um saxofonista, certamente levado por alguém da política, 

tocava o hino da campanha do candidato do PT. E algumas estre-

las deslumbradas da society montes-clarense, ensaiavam passos de 

samba no cortejo, que lembra o carnaval brasileiro nos batuques, 

mas é uma festa religiosa. Ainda que tanto o PT quanto os Muniz 

contribuam muito para a festa, a mesma tem que ser do povo. Os 

preços absurdos das comidas e bebidas também é um ponto negati-

vo numa festa popular.

PREÇOS ABUSIVOS

Acreditem: no Catopê um espetinho na quinta variava de R$ 

10,00 a R$ 12,00 e no sábado chegou a R$ 15,00. Da mesma forma 

os pastéis. E o arroz com pequi não ficou atrás, tinha comerciante 

vendendo prato até a R$ 30,00. Desde as outras administrações isto 

acontece, a austeridade do sério prefeito Humberto Souto precisa 

dar um arroxo nesta situação. Por sinal, todas as festas populares 

em Moc, a exceção das barraquinhas de igrejas, estão abusando nos 

preços. 

HORÁRIOS, ATRASOS E GUERRA DE VAIDADES

Nunca se viu tanta mulher da sociedade querendo roubar a cena 

do humilde Catopê. Mas os horários dos últimos 3 anos estão vergo-

nhosos, principalmente os noturnos, como bem disse Dany Chaves, 

que participa a muitos anos da festa e colabora grandemente com a 

mesma, juntamente com sua mãe Raquel. Um espetáculo tão lindo 

que é a apresentação dos Catopês não pode ficar jamais sem público 

como vimos à noite. Em detrimento de apresentações culturais fra-

cas, para segurar o faturamento comercial de barraqueiros. 

OS NOSSOS APLAUSOS NO CATOPÊ 

As homenagens ao Mestre Zanza, aos desfiles diurnos, princi-

palmente os do cortejo do Divino Espírito Santo, tendo como impe-

ratriz Maria Amaral e o imperador Caio Souza, foi um verdadeiro 

espetáculo de emoções. A figura do padre João Batista, o dedo do 

talentosíssimo de Paulo de Tarso e os figurinos fantásticos do con-

sagrado estilista Ascânio Macedo arrasaram geral. A maravilhosa 

banda da Polícia do Estado de Minas encantando a todos com as 

músicas “Oh Minas Gerais!” e uma verdadeira apoteose de emoções 

com “Amo Te Muito” de João Chaves. A meninada nova dos Mor-

rinhos e da região venceram a queda de braço contra a guerra de 

vaidades de algumas dondocas. A cultura popular sobrevive e re-

siste bravamente.

JJ EM REVISTA

Já está no Youtube, o Programa João Jorge em Revista, que foi 

ao ar ontem na TV Gazeta, sob a direção de Filipe Gusmão e terá 

repeteco sábado às 13h30. Vocês também podem nos seguir no Ins-

tagram JJ João Jorge, conferindo vídeos dos programas anteriores.

A guerra pelo voto em Minas Gerais, segundo maior colé-

gio eleitoral no Brasil, esquentou a sucessão presidencial. A 

mais nova rodada de pesquisas em alguns institutos começa 

a mostrar um crescimento no Estado do candidato do PL, Jair 

Bolsonaro. Segundo a imprensa da capital mineira, homens, 

jovens e evangélicos puxam a reação. Em contrapartida, tanto 

o candidato do PT como o do PL, intensificam agenda no Esta-

do esta semana. Em relação ao Norte de Minas, o candidato ao 

governo mineiro, Kalil vai aproveitar o giro de Lula pelo Norte 

de Minas e também visitar Montes Claros, juntamente com o 

ex-presidente. O deputado federal mais votado em 2018, Paulo 

Guedes, que carrega duplamente sua campanha e a do ex-pre-

sidente será o anfitrião na principal cidade do Norte do Estado 

no próximo dia 8 de setembro. Por outro lado, o prefeito com 

maior percentual de votação no interior mineiro, Humberto 

Souto, que estará retornando nos próximos dias ao Palácio da 

Magalhães Pinto, reforça e mantém seu apoio ao candidato do 

PL. Ambos são amigos desde os tempos que foram colegas no 

Congresso Nacional, como lembrou Bolsonaro em seu discurso 

na Terrinha do Pequi neste mês de agosto. 

Aqui estamos com a grande artista plástica Adriana Santos, 

sempre brilhando com seu talento e belíssimas exposições.

O vitorioso e sempre querido casal Edmilson Magalhães e 

sua elegante esposa Serva, que brilhou na Educação.

Em nossas promoções o querido casal Nivaldo Caldeira e 

Josiane Lopes, aqui com o saudoso Dr. Leonardo Campos, um 

dos nossos homenageados no Festival JJ de Colunismo que co-

meça em setembro.

Aqui estamos com o ex-vereador Eduardo Avelino Pereira, 

um amigo de longa data que brilhou na política.

Três homens gigantes que merecem o nosso aplauso, o 

competente presidente da Sociedade Rural, Moacyr Basso, 

que recebeu semana passada uma justa homenagem do Le-

gislativo, aqui ladeado pelo dinâmico secretário de agricultu-

ra Osmani Barbosa Neto e o vice-prefeito de Moc, Guilherme 

Guimarães, que tem se revelado realmente um dos melhores 

vices da história do município.

A Coluna apurou nos bastidores que não está descartada a 

visita do presidente Bolsonaro a Montes Claros possivelmente 

em 25 de setembro, com possibilidades amplas de um encontro 

com o prefeito Souto que está retornando. Por outro lado, o de-

putado Paulo Guedes articula lideranças regionais para a visita 

de Lula, mas já sabendo que não terá no palanque do ex-presi-

dente, o atual prefeito Humberto Souto.

Ano passado, realizamos virtualmente o nosso Festival JJ de 

Colunismo, que foi sucesso nas redes sociais. Neste ano a partir 

de 10 de setembro, dando a arrancada das comemorações dos 

nossos 28 anos de colunismo e jornalismo, realizarei o mesmo 

evento, agora em sua versão presencial e virtual. O Festival 

Itinerante terá: exposição de fotografias da nossa trajetória na 

reportagem social, shows de artistas que se apresentaram em 

nossas promoções, programas de TV e coluna, debates, entre-

vistas, podcasts e homenagens a várias personalidades, cul-

minando ao final em outubro com a entrega do Troféu Lazi-

nho Pimenta. O nosso contexto cultural, social de valorização 

humana, político de notícias e questionamentos, histórico, de 

valorizar aqueles que fizeram história, serão nossa pauta nesta 

nova proposta abrangente de renovação, tanto em nível de pro-

moções como na reportagem social. E tudo de forma itinerante. 

Aguarde: agora o circuito social é o todo, sem restrições. 

LULA VEM EM SETEMBRO A MOC; SOUTO 
INTENSIFICA APOIO A BOLSONARO

BOLSONARO PODE 
REENCONTRAR COM SOUTO?

FESTIVAL JJ DE COLUNISMO

A ESTRELA DE HOJE

A estrela desta quarta é Marina Queiroz. Trata-se de uma 

mulher gigante, que fez e faz história, desde os tempos da 

inesquecível TV Montes Claros, em 1980, com o Programa 

Tarde Mulher e, posteriormente, Revista Feminina. Aqui 

com toda a sua devoção, iluminação, elegância e amor à cul-

tura e a fé. Nas Festas de Agosto durante o cortejo do Divino 

Espírito Santo, que foi maravilhoso. Aplausos!



Montes Claros, quarta-feira, 24.8.2022
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br 7Saúde

Gestores do Aroldo Tourinho e Federassantas 
participam de congresso em Brasília

Doença venosa crônica é fator de risco para 
problemas cardiovasculares

Campanha de prevenção 
foca na mudança de 
hábito de vida
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Gestores do Hospital Aroldo Tou-
rinho e Federassantas participaram, 
nessa terça-feira (23), em Brasília 
(DF), do 30° Congresso Nacional das 
Santas Casas e Hospitais Filantrópi-
cos e 13° Congresso Internacional 
das Misericórdias. 

Na foto (esquerda para a direita): 
o superintendente da Federassantas, 
Adelziso Vidal, a presidente da Fede-
rassantas, advogada Kátia Rocha, a 
superintendente do HAT, enfermeira 
Ana Paula Lopes Santos Guerra, e o 
presidente do HAT, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida.

A 30ª edição do Congresso Na-
cional das Santas Casas e Hospitais 
Filantrópicos faz de Brasília o centro 
das atenções para as discussões sobre 

saúde, gestão e filantropia, até esta 
quinta-feira (25). É um espaço para 
uma discussão internacional do mais 
alto nível.

O evento acontece no Centro de 
Eventos e Convenções Brasil 21 e tem 
como tema “Conectar e Inovar para 
assegurar o futuro da saúde”. A pro-
gramação é muito importante para 
gestores de hospitais filantrópicos e 
de Santas Casas, gerando oportuni-
dades de inspiração, reflexão e trocas 
de experiências entre Federações es-
taduais e profissionais atuantes nas 
filiadas à CMB.

Acontece também um seminário 
simultâneo, de Saúde Suplementar, e 
salas temáticas sobre o Sistema Único 
de Saúde (SUS) e Ensino e Pesquisa.

As doenças cardiovasculares 
são a principal causa de morte em 
todo o mundo, principalmente as 
doenças cardiovasculares arteriais, 
como derrame, infarto, insufici-
ência da circulação decorrente do 
diabetes. Estudos recentes, como 
a pesquisa publicada no European 
Heart Journal, da European Socie-
ty of Cardiology, levantam a tese 
de que indivíduos com doença ve-
nosa crônica (DVC) frequentemen-
te têm fatores de risco para doença 
cardiovascular e que essa relação 
aumenta proporcionalmente com 
a gravidade da DVC. Os indivídu-
os com DVC têm, ainda, risco três 
vezes maior de morte por todas as 
causas, em comparação com aque-
les que não apresentam sinais clí-
nicos da doença.

O angiologista e cirurgião vas-
cular Rodrigo Kikuchi, membro da 
Comissão Científica da Sociedade 
Brasileira de Angiologia e Cirurgia 
Vascular (SBACV ), explicou que a 
doença vascular mais prevalente, 
ou seja, a que mais existe na popu-
lação, é a doença venosa, que são 
as varizes ou dilatações de veia.

Kikuchi disse que, ao contrário 

do que se pensava anteriormente, 
que as doenças cardiovasculares e 
venosas não tinham relação, o que 
se tem descoberto, cada vez mais, 
é que “ambas as doenças têm um 
componente inflamatório, tanto da 
parte da circulação arterial, aquela 
que leva oxigênio, como a doença 
venosa, que traz o sangue de volta 
ao coração”.

Recentemente, estudos chega-
ram à conclusão que existe uma 
relação entre as pessoas que têm 
a DVC com uma maior ocorrência 
da doença cardiovascular. “Como 
se a DVC também fosse um predi-
tor de ter a doença cardiovascular 
arterial”. Segundo Kikuchi, isso é 
interessante porque “se a doença 
venosa é muito mais prevalente 
e a gente evita a progressão para 
uma doença venosa mais severa, 
hoje acredita-se que também esta-
mos prevenindo a doença cardio-
vascular e, consequentemente, as 
mortes por doença cardiovascu-
lar”.

De acordo com a SBACV, a 
DVC atinge em torno de 38% da 
população brasileira, sendo mais 
comum em mulheres (45%) do 

que em homens (30%), de todas 
as faixas etárias, e mais recorrente 
acima dos 70 anos de idade (70%).

MANIFESTAÇÕES

A doença venosa se manifes-
ta de diferentes formas, mas os 
sinais visuais mais comuns são 
vasinhos e varizes acompanhados 
de sintomas como dor, inchaço, 
sensação de peso nas pernas, 
coceira, pele ressecada, câimbras 
noturnas com frequência e formi-
gamento. “Tudo isso já pode ser 
um indicativo de ter uma DVC. 
Não necessariamente ter aquelas 
veias enormes. Mas só o fato de a 
pessoa ter algum sintoma desses 
já vale uma avaliação médica mais 
precisa, com um angiologista ou 
cirurgião vascular”, recomenda.

Rodrigo Kikuchi disse que 60% 
das pessoas que têm DVC acabam 
demonstrando progressão ao lon-
go de 10 anos. “Ou seja, mais da 
metade demonstram progressão 
da doença para uma doença mais 
avançada ao longo de 10 anos. Por 
isso, o cuidado tem que ser con-
tínuo”, recomenda. Caso não seja 

Neste mês de agosto, a SBACV 
promove a campanha #Agosto 
Azul Vermelho de conscientização 
da população sobre a saúde vas-
cular, estimulando uma mudança 
de hábito de vida, que é saudável 
para a saúde venosa e arterial.

A SBACV quer que os pacientes 
tenham consciência da saúde vas-
cular, tanto na parte venosa como 
na parte arterial. Kikuchi lembrou 
que o diagnóstico deve ser feito 
pelo angiologista ou cirurgião 
vascular, “para que possa tomar 
medidas preventivas e para que a 
população cresça melhor”.

Em parceria com o laboratório 
francês Servier, a SBACV coordena 
uma chamada para que as pessoas 
olhem suas pernas e saibam o que 
está por trás dos vasinhos, varizes 
e das pernas pesadas, além de fa-
lar sobre prevenção e a importân-
cia de acompanhamento médico. 
“Que olhe suas pernas e saiba que 
são elas que o levam para todo lu-

gar, para que você tome essa cons-
ciência e ame e cuide das suas per-
nas. Essa é a ideia da campanha”, 
disse o angiologista. 

Para evitar ter a DVC e, em con-
sequência, uma doença cardiovas-
cular, Rodrigo Kikuchi disse que a 
prevenção é a mesma, fazer exercí-
cios, ter boa alimentação, contro-
lar o peso, fazer atividades físicas 
de fortalecimento e não ficar só 
caminhando.

“Isso tem a ver com mudança 
de estilo de vida, que é a princi-
pal medida, tanto para doença 
venosa, como para doença car-
diovascular”. Em relação à doença 
venosa inicial, destacou a terapia 
compressiva, que se refere ao uso 
de meias elásticas para aliviar sin-
tomas. Existem também alguns 
medicamentos indicados para a 
fase inicial ou sintomática da do-
ença venosa.

O médico alertou que o retor-
no venoso ineficiente não ocorre 

apenas por causa das veias. A obe-
sidade é outro motivo, porque o 
paciente acima do peso tem uma 
pressão maior no abdômen, o que 
complica o retorno do sangue. Da 
mesma forma, a inatividade física 
é outro fator prejudicial, porque a 
falta de musculatura faz com que 
o indivíduo tenha menos potência 
e capacidade de contração mus-
cular da perna. “Esse movimento 
é que melhora o retorno venoso”, 
ressaltou.

Embora não haja uma relação 
direta do tabagismo com o surgi-
mento de veias ou varizes, acredi-
ta-se atualmente, pelo processo in-
flamatório que o tabagismo causa, 
que esse hábito também machuca 
a parede venosa, da mesma forma 
que acontece com a parede arte-
rial. “O tabagismo ligado a infarto 
e derrame é o principal fator de 
risco evitável das doenças cardio-
vasculares que a gente tem. É não 
fumar”. (Agência Brasil)

Adelziso Vidal, Kátia Rocha, Ana Paula Lopes Santos Guerra e o professor Paulo César Gonçalves de Almeida

Doença vascular mais prevalente no país são as varizes

tratada, a DVC pode evoluir para 
alterações da pele, causando úlce-
ras, alerta o médico.

“Essa é a parte da doença ve-
nosa crônica mais avançada e a 
gente tem que evitar que chegue 

nesse ponto. Quanto mais evolui 
na doença crônica, mais a pessoa 
tem correspondência na doença 
cardiovascular. É isso que tem 
sido avaliado, justamente pelos 
componentes inflamatórios que a 

DVC tem em comum com a doen-
ça arterial. É uma inflamação do 
corpo que acaba levando a uma 
possibilidade de ter a trombose 
arterial, que é o risco de infarto, 
derrame e tudo o mais”.
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No início da manhã dessa terça-feira (23), aconteceu um Acidente 
na Avenida Sanitária, cruzamento com a Sidney Chaves - local co-
nhecido como Castanheiras e onde sempre são registrados vários 
acidentes. De acordo com informações de testemunhas, o acidente 
envolveu um carro e uma motocicleta.

Traumatismo 
craniano

Em Montes Claros, no iní-
cio da noite de segunda-feira 
(22), um homem colidiu na 
traseira de uma carretinha de 
uma moto. O acidente aconte-
ceu na Avenida Nossa Senho-
ra de Fátima, esquina com 
rua São Cristóvão, no bairro 
Maracanã. A vítima estava de 
bicicleta e, com o impacto da 

batida, foi arremessada, batendo a cabeça no chão e tendo bastante 
sangramento. Ele foi socorrido pelo Samu, com a suspeita de trau-
matismo craniano.

Jacaré no quintal!

Na noite dessa segunda-fei-
ra (22), o proprietário do Sítio 
Duas Lagoas capturou um Ja-
caré, após o animal ser acuado 
pelo cachorro, em Bocaiuva. 
Os Militares do Corpo de Bom-
beiros foram acionados para o 
resgate e soltura do animal em 
local seguro.

Homem tenta sacar auxílio com 
falsos documentos

Um homem foi preso após tentar sacar o auxílio do Governo 
Federal usando um documento de identidade falsificado. O fato 
ocorreu em uma casa lotérica de um Shopping em Montes Claros, 
nessa segunda-feira. Conforme a Polícia Civil, ele tem 28 anos e foi 
encontrado no banheiro do estabelecimento. No momento em que 
foi abordado, carregava uma bolsa contendo objetos pessoais, celu-

D
IVULGAÇÃO

EM AÇÃO!
Segurança

Por: Vinícios Santos

Segurança pública

Bombeiros alertam sobre 
cuidados que os banhistas 
devem ter nos rios

Incêndio é registrado em casa 
abandonada, em Januária 

BR-365 | Motorista fica ferido em 
acidente entre carro e carreta

Mais um acidente nas Castanheiras 

JOYCE ALMEIDA

Os rios são locais muito frequen-
tados pelas pessoas para o lazer, 
seja para curtir um dia ensolarado 
e se refrescar nas águas, como tam-
bém, explorar alguma trilha que 
leva a uma cachoeira, por exemplo. 
No entanto, o descuido nessas áre-
as pode provocar acidentes, muitos 
até fatais. As famílias costumam ir 
bastante, nos períodos de férias e 
feriados, e planejam desde a ali-
mentação até a apreciação das lin-
das paisagens. Porém, mesmo com 
toda diversão proporcionada nes-
sas programações, é muito impor-

tante ter atenção, até com pessoas 
que sabem nadar.

No ano passado, foram regis-
tradas 325 mortes por afogamento 
em Minas Gerais. Ainda segundo os 
dados da Associação Brasileira de 
Salvamento Aquático (Sobrasa), em 
2020, uma pessoa morreu afogada 
a cada 94 minutos, sendo 70% das 
ocorrências registradas em rios e 
represas. Os motivos são diversos, 
como a irresponsabilidade de mui-
tos banhistas, que entram nos rios 
após ingerir bebida alcóolica ou se 
alimentar, que não é recomendado; 
além de muitas pessoas praticarem 
brincadeiras e manobras muito pe-

VINÍCIOS SANTOS

Na noite dessa segunda-feira 
(22), uma equipe do Corpo de 
Bombeiros em Januária se deslo-

cou até o centro da cidade, na rua 
professor Manoel Ambrósio, para 
atendimento de ocorrência de in-
cêndio em residência.

No local foi verificado que se 

tratava de incêndio em um amon-
toado de lixo dentro de uma re-
sidência abandonada, com grande 
quantidade de fumaça.

A guarnição conteve totalmen-

te as chamas que se propagavam 
no lixo e já seguiam para um cô-
modo da residência. Não houve 
vítimas e as causas são desconhe-
cidas.

Na BR-365, em Montes Claros, um mo-
torista ficou ferido em um acidente entre 
um carro e uma carreta. A batida aconteceu 
no local conhecido como Ponte Branca. Se-
gundo as informações da Polícia Rodoviária 
Federal, o condutor do automóvel, que 
tem placa do Paraná, perdeu o controle da 
direção, rodou na pista e bateu a lateral de 
seu veículo na carreta. Ele viajava sozinho.

Conforme o Corpo de Bombeiros, 
quando os militares chegaram, uma equi-
pe do Samu estava aprestando atendi-
mento ao homem, de 55 anos, que estava 

consciente e apresentava fratura na perna 
e se queixava de dores no peito. Após ser 
estabilizado, o motorista foi levado para a 
Santa Casa. O caminhoneiro não teve fe-
rimentos.

O Corpo de Bombeiros informou ainda 
que foi preciso jogar serragem na pista, já 
que uma grande quantidade de óleo ficou 
espalhada na rodovia. A medida tem como 
objetivo evitar a ocorrência de mais aciden-
tes. A PRF afirmou que a pista ficou interdi-
tada por cerca de uma hora e meia. O fluxo 
de veículos já foi normalizado.

A
S

C
O

M
/
D

I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O

ASCOM/DIVULGAÇÃO

C
O

R
P

O
 
D

E
 
B

O
M

B
E

I
R

O
S

rigosas, podendo levar a muitos 
desastres, como queda por escor-
regamento, que pode causar le-
sões em diversas partes do corpo, 
seja batendo a cabeça em alguma 
pedra, quebrar algum membro.

Há também muitos alertas em 
épocas chuvosas, onde o nível de 
água dos rios fica maior do que 
o normal, possuindo o risco de 
trombas d’água, que é um fenô-
meno muito perigoso. As pessoas 
que visitam os rios em períodos 
como este e não tomam os cui-
dados necessários estão sujeitas a 
sofrer graves acidentes. 

O aspirante oficial do Corpo 
de Bombeiros Militares de Minas 
Gerais, Braga Neto, explica como 
precauções simples podem evitar 
a ocorrência de acidentes nesses 
locais. “Aconselhamos sempre a 
não entrar na água em lugares 
desconhecidos, não ingerir bebi-
da alcoólica e sempre ter um obje-
to flutuante por perto, para salvar 
as pessoas ao invés da ação corpo 
a corpo”. O bombeiro orienta ain-
da que em casos de afogamento, 
não se deve tentar salvar sem ter 
um treinamento adequado, pois 
pode provocar outros acidentes 
com mais vítimas.

Dentre os cuidados que devem 
ser tomados para evitar proble-
mas nos rios estão: crianças jamais 
podem ficar sozinhas; evitar nadar 

sem a presença de outra pessoa; 
não mergulhar em altas profun-
dezas; utilizar sempre um colete 
salva-vidas em embarcações; não 
realizar brincadeiras de mau gos-
to, como empurrões, sustos; não 
praticar aventuras perigosas como 
saltar de lugares altos para dentro 
da água; evitar mergulhar após se 
alimentar e ingerir bebidas alcóo-
licas; buscar se banhar em áreas 
supervisionadas por um profissio-
nal de salva-vidas ou o Corpo de 
Bombeiros. É muito importante 
também não tomar banho e nadar 
onde tiver buracos ou valas, prin-
cipalmente se estiver cheia com 
água da chuva, pois pode transmi-
tir muitas doenças.

Em casos de afogamento, são 
também fundamentais as seguin-
tes orientações: não simule afo-
gamentos, pois além de provocar 
pânico nas pessoas, pode também 
desviar a atenção de um possível 
afogamento real; jamais deve ser 
tentado nadar contra a corren-
teza, tente flutuar e pedir ajuda 
erguendo a mão; como já men-
cionado, não tentar salvar a vítima 
pulando na água, tenha objetos 
flutuantes para que sejam lança-
dos, tentando sempre fazer com a 
pessoa fique calma e consiga ser 
feito um resgate seguro; além de 
acionar a ajuda de profissionais. 
(Sob supervisão de Stênio Aguiar)
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ACI abre inscrições para Rodada de 
negócios na FENICS

Codanorte e Amams ministram curso de Introdução 
à Nova Lei de Licitações (Lei 14.133/2021) e 
Capacitação de pregoeiros

Sertanejo: do clássico ao universitário, gênero se 
mantém entre as preferencias dos jovens 

Com o apoio do Sebrae, o objetivo é gerar vendas e rede de contatos
Sob a coordenação da Asso-

ciação Comercial, Industrial e de 
Serviços de Montes Claros e do 
Sebrae, a Rodada de Negócios é 
um dos destaques da 27ª FENICS. 
O encontro entre compradores e 
vendedores será no sábado, dia 17, 
às 9h. A expectativa é de reunir em-
presas e fornecedores com um ob-
jetivo em comum: gerar negócios.   

A Rodada de Negócios é uma 
excelente oportunidade para di-
vulgar a sua empresa e negociar 
diretamente com grandes compra-
dores. Serão convidados executi-
vos de médias e grandes empresas 
(âncoras) para participarem do 
evento.

Jacqueline Reis, coordenadora 
do Comercial da ACI, explica que 
“serão duas horas de negociações 
entre 40 empresas de médio e pe-

queno porte ofertantes e 20 ânco-
ras, as empresas compradoras”. 

Das 9h às 11h, o foco será em 
âncoras da indústria, com possi-
bilidade de ofertantes: bombeiro 
hidráulico, serralheiro, dedetiza-
ção, restaurante, buffets, etc. Das 
11h30 às 13h30, o foco será em 
empresas âncoras de supermerca-
dos e atacadistas, com possibilida-
de de ofertantes: padaria, unifor-
mes, floriculturas, produtores de 
mel, etc.

“O Sebrae Minas por meio da 
Regional Norte é parceiro e apoia 
a ACI na realização da FENICS, fei-
ra que é um verdadeiro celeiro de 
oportunidades para os pequenos 
negócios, sendo o ponto de en-
contro da demanda e da oferta de 
produtos e serviços. Por isso, em 
um momento tão importante para 

recuperação da economia, nesse 
período pós pandemia, o Sebrae 
estará presente de forma ativa, le-
vando palestras, oficinas e muito 
network para os empreendedores 
participantes”, pontua Jadilson 
Ferreira Borges, gerente Regional.

Entre os benefícios da Rodada 
de Negócios, está o aumento no 
volume de vendas, captação de 
novos fornecedores, compradores 
e parceiros e conhecimento de 
mercados potenciais. As inscrições 
para as micro e pequenas empre-
sas (ofertantes) interessadas e com 
potencial para atender às necessi-
dades das empresas compradoras 
estão abertas e podem ser feitas na 
ACI pelos telefones (38) 2101-3310 
/ (38) 2101-3318 e 98404-3380. 
Ainda pode se inscrever de forma 
on-line.

Com a prerrogativa de auxiliar 
os municípios nas diversas áreas 
da gestão pública, o Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário 
Para o Desenvolvimento Ambien-
tal Sustentável do Norte de Minas 
(CODANORTE) e a Associação 
dos Municípios da Área Mineira 
da SUDENE (AMAMS) estão com 
inscrições abertas para o curso In-
trodução à Nova Lei de Licitações 
(Lei 14.133/2021) e Capacitação de 
pregoeiros, com certificação expe-
dida pela CeapBrasil – Centro de 
Estudos da Administração Pública.

Ministrado pelo renomado 
professor Leonardo Militão Abran-
tes, que possui atuação efetiva no 
Direito Administrativo, o curso 
objetiva apresentar e discutir as 
alterações substanciais no proces-
samento das contratações públi-

cas, com foco especial nas etapas 
para implantar a nova lei nos mu-
nicípios. A carga horária é de 15h, 
dividida em dois dias: 30 e 31 de 
agosto, no auditório da AMAMS!

“Vamos discutir, aprender e tro-
car experiências em torno dessa 
nova Lei que os municípios tem 
que se adaptar. Esperamos todos 
para participarem conosco desse 
grande momento”, comentou o 
professor Leonardo Militão.

Para os municípios associados 
à AMAMS e CODANORTE serão 
disponibilizadas 03 (três) vagas, 
cujos nomes deverão ser indica-
dos pelo(a) prefeito(a) de cada 
município. “Enquanto entidades 
apoiadoras da administração pú-
blica, queremos proporcionar aos 
gestores municipais melhores con-
dições para executar o trabalho do 

dia a dia. Entender sobre as mu-
danças no processo de licitações 
é fundamental para o município”, 
ressaltou o secretário executivo do 
CODANORTE, Enilson Francisco.

“É importante abordar essa área 
que é primordial na administração 
pública. Essa capacitação da equi-
pe técnica dos municípios se faz 
muito necessária para execução 
dos serviços”, disse o secretário 
executivo da AMAMS, Ronaldo 
Dias.

A expectativa é que cerca de 300 
pessoas participem dos dois dias 
de evento. Para os demais interes-
sados, as inscrições são no valor de 
R$ 350,00, e podem ser feitas atra-
vés dos telefones: (38)992343948, 
ou (38) 984210042, além dos 
e-mails: jurídico.mams.org.br e as-
com@codanorte.mg.com.br.

JOYCE ALMEIDA

O sertanejo é um dos gêneros 
musicais mais escutados no Brasil. 
Há anos são lançados inúmeros 
sucessos de grandes artistas nacio-

nais, se tornando ídolos de milha-
res de pessoas em todo o país, e 
até no exterior. Boa parte das com-
posições que conquistam o públi-
co fala sobre experiências de fortes 
amores e desilusões vividas pelos 
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Yngrid Vianello entre as cantoras Maiara & Maraisa 

próprios compositores e artistas, 
e até de histórias de personagens 
arrebatados pelos sentimentos 
vivendo intensas paixões. Muitas 
das histórias contadas nas músicas 
sertanejas refletem a realidade de 
vários brasileiros, como fim de ro-
mances, traições, relacionamentos 
conturbados, entre diversos ou-
tros temas.

A voz feminina também vem 
ganhando cada vez mais espaço, 
especialmente desde a última dé-
cada. São grandes mulheres que 
lutaram contra o machismo e o 
preconceito para chegarem ao 
topo das plataformas digitais, sen-
do as artistas mais acessadas e ou-
vidas nos últimos tempos.

Embora grande parte da popu-
lação adore esse estilo, os jovens 
são os principais consumidores 
das músicas e eventos sertanejos, 
como é o caso da estudante Yngrid 
Vianello. “Tenho 20 anos de idade 
e desde meus 13 amo ouvir música 
sertaneja. Para mim, trata-se de um 
gênero que vem ganhando mais e 
mais espaço; e o quê me atrai mais 
são os temas das canções, que fa-
lam muito do cotidiano do brasi-
leiro. Acho que é por isso que o 
povo brasileiro gosta tanto. Atual-
mente sou muito fã da dupla Maia-
ra & Maraisa, e o que mais gosto 
nelas são as letras de suas músicas. 
Elas falam sobre a valorização da 
mulher, além das situações que 
passamos no dia a dia. Tudo isso 
faz com que nos identifiquemos e, 
assim, gostamos cada vez do esti-
lo”, conta a estudante.

Outro grande fã do gênero é 
Sidney Santana, de 26 anos de 
idade. “Gosto muito do sertanejo, 
porque me identifico bastante. É 

um som que me agrada e acredito 
que não ofende ninguém, que é o 
mais importante. A música me aju-
dou a passar por muitos momen-
tos difíceis. Amo cantar e dançar 

ouvindo sertanejo, isso eleva mui-
to meu astral, pois são letras in-
críveis, sempre uma mais linda do 
que a outra. É um ritmo que, com 
certeza, não pode faltar em uma 

festa. Se eu escutar músicas de 
Maiara & Maraisa, Eduardo Costa e 
Gusttavo Lima, por exemplo, meu 
dia fica perfeito”, relata o fã. (Sob 
supervisão de Stênio Aguiar)
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Zé Paulino socorre Tertulinho. Candoca deduz que Sabá quer desapropriar as terras 
de Timbó para construir o açude de Canta Pedra, e Eudoro Cidão registra. Janjão co-
menta com Mirinho sobre as intenções de Sabá. Zé Paulino salva a vida de Tertulinho, 
que lhe promete amizade e gratidão eternas. O coronel Tertúlio elogia Zé Paulino, e 
Tertulinho sente ciúmes. Candoca confunde Tertulinho com Zé Paulino, e afirma ao 
filho do coronel que está noiva do rapaz. Padre Zezo elogia Lorena. 

Rebeca descobre que Danilo instalou um localizador em seu celular. Bob se apro-
xima de Andrea. Regina se preocupa com a conversa que teve com Ítalo. Alfredo per-
gunta se Pat está com Moa. Olívia e Alfredo se beijam. Bob Wright e Andrea passam 
a noite juntos. Danilo exige que  Moa lhe entregue a fórmula. Leonardo diz a Regina 
que não quer mais negociar a fórmula. Paulo mostra para Marcela documentos de 
Gustavo que estavam com Baby. Martha pede para Jonathan compartilhar os relató-
rios sobre a fórmula com Leonardo. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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QNR
ULTRALEVE

REALIEIS
IVTRAMAM
JOIARBU
OUTTROCAR

PERAMBULAR
CALIISCA
OINSANOR

DALAIAPE
LIMADONA

CHAMADOSL
AANUTAM
DESALMADA
APOSTOLOS

Dois
alimentos
derivados
do leite

Local de
trabalho
do agri-
cultor

Conso-
antes de

"tela"

A letra
final do
verbo no
infinitivo

(?) Bello,
atriz

brasileira

Avião
de pouco

peso

Taís
Araújo,

atriz

Adorno
de metal
precioso

Rafinha
Bastos,

apresen-
tador

Opõe-se 
a "in" 

Alimento
colocado
no anzol

Parte es-
piritual do

homem
(pl.)

(?)-lama,
líder

budista

Convoca-
dos; con-
vidados

Epitácio
Pessoa,
político

Certa
carta do
baralho

Cópia de
contrato

Dar
socos 

Sistema de vendas
feita pelo Correio

Aqui
está!

Reduzido
à pobreza

Mudar 

Minúscula

Forma de
decote
suave

(?) Bueno, 
piloto de F1
Sílaba de
"entre"

Apartamen-
to (pop.)
Adulto,

em inglês

Verda-
deiro
4, em

romanos

Andar
sem rumo

Artigo
masculino

Deportivo
(?), time
colom-
biano 

Desuma-
na; per-
versa

Os partici-
pantes da 
Última Ceia
de Jesus
(Bíblia)

O indivíduo
sem juízo
Analisava

o texto

Nossa
Senhora
Calmo;
pacato

Tamanho
(abrev.)
Pedra 

para afiar

50, em
romanos
Sufixo de
"treinado"

Armam; 
conspiram
O país do
Coliseu

3/out. 5/adult — dalai. 6/insano. 10/perambular.

José Leôncio cobra uma postura mais firme de Maria Bruaca, que demonstra arre-
pendimento de ter aceitado lutar por seus bens na Justiça. Mariana convence Maria 
Bruaca de que ela tem direitos como ex-mulher de Tenório. Trindade se despede 
de Irma, enquanto ela dorme. José Leôncio fica surpreso com a saída de Trindade 
da fazenda. Marcelo pergunta a Zuleica quando a mãe estará pronta para contar a 
verdade sobre seu pai. Érica pede para conversar com José Lucas antes da cerimônia 

do casamento.

Luísa declara a Marcelo que pensou na possibilidade de adotar uma criança; Marce-
lo reconhece essa nobre atitude, mas deseja ter filhos biológicos. Mario pergunta à mãe 
se pode participar do processo seletivo de novos talentos da “Luc4Tech” e recebe res-
posta. Durval aparece de surpresa na casa de Raquel, ela fica incomodada. Durval acha 
ruim a visita de Jefferson na residência das meninas tarde da noite. Pinóquio encontra 
um laxante, insere no suco de laranja e serve aos vilões.

Sob o sol escaldante do deserto, Salmon segue puxando a maca com Melquias. 
Tibar e os soldados perseguem Nobá pelas ruas de Jericó. Kalu e os Lagartos 
Gosmentos encontram o menino e o ajudam. Eles começam a passar lama no irmão 
de Raabe. Kalu pede permissão a Galimedes, o mais velhos dos Lagartos, para Nobã 
fazer parte do grupo. Liora diz que Raabe deve aproveitar que Tibar está comendo 
em suas mãos. Durgal, Kamir e Yussuf deixam Jericó com o restante dos nobres de 

Hai. Marek pede a Merodaque para fazer um ritual garantindo que Durgal não retorne. No acampamento hebreu, 
Tobias tenta cuidar do gado. Aruna e Otniel treinam juntos. Sama se desculpa com Einat. Acsa se suja inteira ten-
tando cuidar das cabras. Josué se surpreende ao ouvir Léia dizendo que sabe porque ele não corresponde o amor 
de Samara. Josué perdoa Léia pela mentira inventada. Rune vai até a tenda de Elidade e presenteia Livana.

Larissa Manoela é alvo de processo 
milionário de calote e ação tem 
desfecho surpreendente: ‘Deslealdade’

William Bonner ignora Ivete Sangalo na 
porta da Globo e expõe motivo

Larissa Manoela foi contratada 
para fazer um show em 2018, mas a 
apresentação acabou nunca aconte-
cendo. Entenda o desenrolar desta 
história!

Larissa Manoela foi alvo de um 
processo movido pelo produtor de 
eventos Davi Dantas. Segundo o site 
Notícias da TV, o homem entrou na 
Justiça para pedir uma indenização 
de R$ 1,7 milhão com a acusação de 
que teria levado um calote da cantora 
e atriz, que brilhou nos últimos capí-
tulos de “Além da Ilusão”.

Em 2018, Davi contratou Larissa 
para fazer uma apresentação musical 
em São Paulo. O local escolhido foi o 
Jockey Club, localizado na Zona Sul 
da cidade. No entanto, o evento não 
aconteceu porque o produtor não 

conseguiu autorização do espaço 
para realizar o show da artista, que 
lançou, neste ano, o álbum “Larissa 
Manoela A Milhão”.

Davi tentou realocar o show para 
novembro, no Anhembi, também 
na capital paulista, mas dessa vez, a 
agenda de Larissa estava lotada, sem 
espaço para o novo compromisso. 
Com a recusa em abrir uma nova 
data, o caso foi parar na Justiça. Se-
gundo o produtor, ele já havia pago 
um adiantamento de R$ 50 mil para 
a jovem.

LARISSA MANOELA: HOUVE 
‘DESLEALDADE PROCESSUAL’, SE-
GUNDO JUIZ

O processo chegou ao fim com 
um desfecho favorável à Larissa. Ain-
da de acordo com o Notícias da TV, 
a ação foi extinta nesta segunda-feira 

(22) pelo Tribunal de Justiça de São 
Paulo (TJ-SP).

Não era a primeira vez que o 
produtor Davi Dantas movia este 
processo contra Larissa. Em 2020, ele 
entrou com a ação, mas também foi 
extinta porque não houve pagamen-
to das taxas dos atos processuais.

O juiz Christopher Alexander Roi-
sin acusou Davi de tentativa de burlar 
o sistema ao abrir um novo processo. 
“Note-se que as petições são pratica-
mente idênticas, não fosse algumas 
mudanças de ordem pontuais e su-
pressões, o que revela inegável desle-
aldade processual, com a tentativa de 
burlar ao princípio do juiz natural, 
com a tentativa de livre distribuição 
da demanda posterior”, diz o texto 
da decisão, divulgado pelo Notícias 
da TV.

Apresentador do Jornal Nacional 
entrevistou Jair Bolsonaro na noite 
desta segunda-feira (22) e no estacio-
namento da emissora acabou ignoran-
do Ivete Sangalo, que estava junto com 
algumas pessoas na porta da Globo.

Após entrevistar o presidente Jair 
Bolsonaro no Jornal Nacional na noi-
te desta segunda-feira (22), William 
Bonner protagonizou um momento 
inusitado com Ivete Sangalo no es-
tacionamento da Globo. De roupão, 
Ivete Sangalo bateu no vidro do carro 
que William Bonner, que teve um mo-
mento em família compartilhado por 
Fátima Bernardes nas redes sociais, 
ignorou a cantora baiana que pedia 
por uma foto. Nesta terça-feira (23), o 
âncora se pronunciou sobre o assunto.

“Vai lá, tira uma foto com o William. 

É o William”, grita uma mulher no ví-
deo. Do volante, William Bonner deu 
tchau, mas não abriu o vidro do carro 
para falar com Ivete. Quem também foi 
flagrada deixando a emissora foi Rena-
ta Vasconcellos. Nesta terça-feira (23), 
Bonner e Renata dão continuidade às 
entrevistas com os candidatos à presi-
dência com Ciro Gomes, seguido por 
Lula e Simone Tabet.

WILLIAM BONNER EXPLICA MO-
TIVO PARA NÃO FALAR COM IVETE 
SANGALO NO ESTACIONAMENTO DA 
GLOBO

Após a repercussão do vídeo nas 
redes sociais, William Bonner explica 
motivo para não falar com ninguém na 
saída da emissora, que fica na Zona Sul 
do Rio de Janeiro. Bonner contou que 
não percebeu que Ivete Sangalo, que 
passou por um susto recentemente, es-

tava entre as pessoas que “faziam festa” 
naquele momento.

“Às vezes eu tenho a sensação de 
que a idade, quando vai chegando, vai 
dando sinais muito lentos e sutis. On-
tem, no fim da minha jornada de traba-
lho, que não foi uma jornada comum, 
eu estava saindo bem cansado da Glo-
bo e tinha um grupo fazendo a maior 
festa na porta do estacionamento. 
Acenando, sorrindo, gritando, batendo 
no vidro do meu carro”, começou o 
jornalista.

“E é claro que aquilo faz um bem 
danado, acenei pra todo mundo, mas 
cumpri o protocolo de segurança da 
empresa. Fui dormir e quando acordei 
hoje, eu soube que a Ivete Sangalo esta-
va de roupão no meio daquele grupo. 
Desculpa, majestade. Te amo muito”, 
completou Bonner.

 

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

DC Liga dos SuperPets
106min / Animação  

Papai é Pop
109min / comédia

O Palestrante
104min - comédia

Minions 2: 
A Origem de Gru
88min / Animação 

Gêmeo Maligno
108min / Terror

 Trem-Bala
126min / Ação

A Fera
96min/ Suspense

Thor - Amor e Trovão
119min Ação
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Keno defende a zaga do Atlético e diz 
qual o objetivo do time no Brasileiro

Cruzeiro tem um destaque na seleção da 25ª 
rodada da Série B do Brasileiro 

América faz quarta melhor campanha do 
returno da Série A do Brasileiro 

Como é a proposta de calendário e venda de 
direitos para volta da Sul-Minas 

Keno quer o Atlético brigando entre os quatro primeiros do Brasileirão

Cruzeiro empatou com Grêmio por 2 a 2 na Arena, pela 25ª rodada da Série B

Henrique Almeida (esq) e Cannobio (dir) durante duelo entre Athletico-PR e América, 
pela 23ª rodada do Campeonato Brasileiro 2022

Com o empate por 2 a 2 no 
confronto direto contra o Grêmio, 
no último domingo (21/8), na Are-
na, em Porto Alegre-RS, o Cruzeiro 
emplacou um destaque na seleção 
da 25ª rodada da Série B do Cam-
peonato Brasileiro. A votação po-
pular foi feita no perfil oficial do 
torneio no Twitter. 

Lucas Oliveira foi o escolhido 
da Raposa pelos torcedores na di-
nâmica. O zagueiro foi responsável 
por dar uma bela assistência para 
Luvannor abrir o placar para os 
mineiros na Arena, ainda no pri-
meiro tempo. Ele conduziu a bola 
da defesa ao meio-campo e lançou 

a bola para o atacante entre três 
defensores gremistas. 

Essa foi a segunda rodada con-
secutiva que Oliveira está entre 
os destaques. Na 24ª rodada, foi 
do zagueiro o gol de empate do 
Cruzeiro contra a Chapecoense (1 
a 1), no Mané Garrincha, em Bra-
sília. 

Com o resultado diante do Grê-
mio, o Cruzeiro segue disparado 
na liderança da Série B, agora com 
54 pontos - 10 a mais que o vice-lí-
der Bahia e 18 à frente do Tomben-
se, primeiro time fora do G4.

A Raposa voltará a campo na 
próxima sexta-feira (26/8), às 

21h30, quando recebe o Náutico 
no estádio Independência, em 
Belo Horizonte, pela 26ª rodada 
da Segunda Divisão.

 
SELEÇÃO DA 25ª RODADA

Caíque França (Ponte Preta); 
Igor Formiga (Ponte Preta), Lucas 
Oliveira (Cruzeiro), Lucão (CSA) 
e Nicolas (Grêmio); Bitello (Grê-
mio), Guilherme Rend (Tomben-
se), Wagner ( Vila Nova) e Fessin 
(Ponte Preta); Davó (Bahia) e Ra-
fael Elias (Ituano).

Técnico: Hélio dos Anjos (Pon-
te Preta). (Superesportes)

Em bom momento esportivo, o 
América faz a quarta melhor cam-
panha do returno da Série A do 
Campeonato Brasileiro. Com o 
empate por 1 a 1 diante o Athle-
tico-PR, nesse domingo (21), na 
Arena da Baixada, em Curitiba, 
pela 23ª rodada, o Coelho soma 
10 pontos em 12 possíveis nos úl-
timos quatro jogos.

À frente do América na tabela 
do returno estão apenas Flamen-
go (3º), Palmeiras (2º) e Fortaleza 
(1º). Assim como a equipe coman-
dada pelo técnico Vagner Mancini, 
o Rubro-Negro Carioca e o Verdão 
somam três vitórias e um empate 
em quatro confrontos. O Fortaleza 
é o único 100%, com quatro triun-
fos.

Se considerar os últimos qua-

tro duelos, o Coelho soma 83,33% 
de aproveitamento dos pontos 
possíveis. Além disso, são cinco 
jogos invictos na Série A. Nesses 
confrontos, os alviverdes jogaram 
contra Atlético-GO (1 a 0), Avaí (3 
a 1), Juventude (1 a 0), Santos (1 a 
0) e Athletico-PR (1 a 1).

“Ao término do primeiro turno, 
fizemos um pacto que faríamos um 
excelente segundo turno. Feliz-
mente, em quatro jogos, somamos 
dez pontos. Isso dá uma folga na 
parte de baixo e faz a gente vislum-
brar algo na parte de cima”, disse 
o técnico Vagner Mancini.

Com os resultados recentes, o 
América alcançou a 9ª colocação 
da Série A, com 31 pontos. Antes 
de vencer o Atlético-GO, na 19ª ro-
dada, o Coelho estava na zona de 

rebaixamento, em 17º lugar. Para 
Mancini, a crescente esportiva per-
mite ao time pensar em classifica-
ção à Copa Libertadores. 

“Acho importante a gente sem-
pre estar na primeira página. Isso 
vai sempre dar uma perspectiva 
favorável, e o América pensa em 
buscar uma vaga na Libertadores. 
Do jeito que está a diferença de 
pontos, a gente pode sonhar. E 
vamos em busca disso”, afirmou o 
técnico.

O próximo confronto poderá 
embalar ainda mais o time na com-
petição nacional. O América enfren-
tará o Atlético pelo ‘Clássico das 
Multidões’, neste domingo (28), às 
16h, no Independência, em Belo 
Horizonte. A partida será válida 
pela 24ª rodada. (Superesportes)

O avanço da articulação para fazer 
com que a Copa Sul-Minas volte ao 
calendário depende, no momento, da 
aceitação das federações estaduais e 
de uma conversa mais concreta com a 
Globo. O UOL Esporte apurou qual é 
o cenário atual a respeito da fórmula 
da competição e ideias para comercia-
lização dos direitos de transmissão. 

O planejamento apresentado aos 
clubes por Marcelo Campos Pinto, 
ex-Globo e um dos sócios da Sport-
sview, empresa que tenta viabilizar a 
competição, envolve as temporadas 
2023, 2024 e 2025. Para o projeto 
ir adiante, os interessados precisam 
conjugar objetivos políticos e finan-
ceiros. O assunto deve ser discuti-
do nesta terça-feira (23/8), na CBF 
(Confederação Brasileira de Futebol), 
entre os dirigentes dos estados envol-
vidos. Entre as federações, a Mineira 
é quem está mais longe de se con-
vencer a respeito do formato. Entre 
os clubes, o Athletico-PR é quem está 
mais distante.

Só com aval de parcela significa-
tiva dos dirigentes é que contratos 
podem efetivamente ser fechados. Ter 
os grandes de Minas e Rio Grande do 

Sul é crucial.

A FÓRMULA - O que os carto-
las têm em mãos é um desenho de 
Sul-Minas com 11 datas, ao todo. A 
proposta de fórmula do torneio pre-
vê 12 participantes, três de cada um 
dos quatro estados (Minas Gerais, Rio 
Grande do Sul, Paraná e Santa Cata-
rina).

Na primeira edição, o critério de 
entrada seria o Ranking Nacional de 
Clubes, feito anualmente pela CBF. 
Os gaúchos seriam Internacional, 
Grêmio e Juventude. De Minas, vi-
riam Atlético, Cruzeiro e América. Já 
Chapecoense, Avaí e Criciúma repre-
sentariam os catarinenses.

No momento, o único entre os 
principais clubes dos estados envol-
vidos que se mostra totalmente de-
sinteressado em relação ao projeto 
é o Athletico-PR. Sem o time, a vaga 
do terceiro paranaense ficaria com o 
Operário. Os outros dois seriam Co-
ritiba e Paraná.

A proposta para a Sul-Minas prevê 
que os times sejam divididos em dois 
grupos de seis. No formato, os inte-
grantes de um grupo jogariam contra 

os do outro grupo (em seis datas). 
Os quatro melhores classificados das 
respectivas chaves avançariam para o 
mata-mata. Quartas e semifinais se-
riam disputadas em ida e volta (mais 
quatro datas). A competição seria con-
cluída com final única, totalizando 11 
datas.

A partir da segunda edição, a ma-
nutenção dos times na competição 
dependeria do desempenho de cada 
um na própria Sul-Minas - os dois me-
lhores de cada estado teriam classifi-
cação assegurada. A terceira vaga seria 
dada ao melhor time do estadual.

ESTADUAIS - O encaixe de mais 
uma competição no calendário de-
manda ajustes nas fórmulas dos qua-
tro estaduais em questão. Nesse cená-
rio, os participantes da Sul-Minas não 
disputariam as fases iniciais dos seus 
respectivos torneios domésticos e já 
entrariam no mata-mata. O regional 
aconteceria em paralelo à primeira 
fase dos estaduais. A inspiração para 
esse modelo vem do fim da década de 
1990, período mais recente em que 
os regionais tiveram relevância no ca-
lendário nacional.

Pelo planejamento da CBF para 
2023, os estaduais serão disputados 
mais uma vez em até 16 datas. Como 
a Sul-Minas ocuparia 11 delas, resta-
riam cinco datas para participação dos 
clubes envolvidos no estadual.

Sendo assim, a proposta é que 
cinco times venham da primeira fase 
de cada estado e se unam aos três que 
disputarem o regional nas quartas de 
final, com jogos de ida e volta -chance 
de grandes visitarem pequenos e ge-
rarem receita de bilheteria. Depois, 
viram as semifinais também em dois 
jogos. A final única determinaria o 
campeão estadual.

A redução do período de partici-
pação dos grandes é um dos obstácu-
los para o convencimento das federa-
ções. Por outro lado, quem defende 
a Sul-Minas acha que o cenário pode 
ser mais rentável se a aposta for pelo 
regional em detrimento de um tor-
neio que nos últimos anos se enfra-
queceu financeiramente.

REMUNERAÇÃO - Atualmente, a 
Globo ou alguma afiliada dela tem 
contrato em vigor para transmitir o 
Campeonato Gaúcho até 2024 e o 

Campeonato Mineiro de 2023. Por 
isso, a transição para a Sul-Minas 
passa por um entendimento com a 
emissora.

O projeto comercial desenhado 
no momento prevê que os direitos 
de transmissão sejam vendidos em 
conjunto: Copa Sul-Minas (11 datas) 
e reta final dos estaduais (5 datas).

O desenho prevê a venda de qua-
tro modalidades de direitos de trans-
missão. O chamado pacote 1 terá 18 
jogos exclusivos e a final. O pacote 2 
também terá outros 18 jogos exclusi-
vos e a final. A diferença é que o pri-
meiro tem uma ordem de prioridades 
sobre o segundo na escolha dos jogos 
a cada rodada.

No pay-per-view, estarão disponí-
veis as 49 partidas da competição. Ou 
seja: na primeira fase, 12 estarão com 
quem tiver o pacote 1, outros 12 com 
o pacote 2 e o PPV terá todos os 36 
jogos. A quarta propriedade de venda 
é a de melhores momentos.

Do bolo total de receitas, geradas 
pela venda de pacotes, serão deduzi-
dos custos de transmissão. O valor lí-
quido que sobrar será fatiado em dois 
bolos majoritariamente: 80% para os 

clubes da Sul-Minas e 20% para as 
federações, com objetivo de custear 
a primeira fase do estadual, que, em 
tese, não terá os grandes.

As placas de publicidade e os 
direitos comerciais da Sul-Minas e 
dos estaduais não serão conectados. 
Logo, as federações têm a liberdade 
de negociar as próprias propriedades, 
como naming rights e outras ativa-
ções.

Dentro da Sul-Minas, haverá três 
blocos de remuneração, cada um 
com quatro clubes, separados, na 
primeira temporada, pelo ranking da 
CBF. Cada um dos componentes do 
bloco principal ganhará pelo menos 
R$ 9 milhões, se a estimativa mínima 
de receitas para viabilidade do torneio 
for alcançada. Até o momento, não há 
contratos fechados. O avanço depen-
de do sinal verde das federações.

A partir da segunda edição, a 
formação do bloco para divisão de 
receita viria por um ranking especí-
fico de desempenho no próprio tor-
neio regional. Esse seria um modo 
de evitar que os clubes participantes 
desvalorizassem a própria Sul-Minas. 
(Superesportes)

O atacante Keno defendeu o siste-
ma defensivo do Atlético, muito criti-
cado por levar 27 gols em 23 rodadas 
do Campeonato Brasileiro. O jogador 
de 32 anos ainda disse que o objeti-
vo é brigar entre os quatro primeiros 
colocados e garantiu que o Galo irá 
tratar as 15 rodadas finais da Série A 
como decisão.

“A gente está encarando cada jogo 
como se fosse uma decisão, toda 
equipe passa por um mal momento, 
mas a gente sabe da confiança do trei-
nador, da qualidade do nosso grupo, 
sabe que a gente pode sair dessa situ-
ação. E a gente vai sair, porque como 
eu todos confiamos no nosso traba-
lho no dia a dia. E temos 15 jogos e 
vamos encarar como decisão para 
poder estar brigando entre os quatro 

primeiros”, disse.
Keno evitou criticar o sistema de-

fensivo do Atlético e disse que todo 
time tem a obrigação de ajudar na 
marcação. “A gente sempre confiou 
no Cuca desde o ano passado. Ele 
conhece o grupo e todos nós sa-
bemos da confiança que ele passa. 
A gente está vivendo um momento 
muito ruim, a gente está criando, 
tentando, mas pecamos na finaliza-
ção. É questão de trabalho que eu 
sei que essa fase vai passar”.

Hoje, o Atlético ocupa a sétima 
posição do Campeonato Brasilei-
ro, com 35 pontos. Nem a chegada 
de Cuca resolveu o problema alvi-
negro. Em seis jogos no comando 
desde o retorno, o treinador tem 
apenas uma vitória, além de três 

derrotas e dois empates - apro-
veitamento de 27,7%. Foram nove 
gols sofridos e cinco feitos.

Com Cuca, o Atlético foi elimi-
nado da Copa Libertadores para o 
Palmeiras, em decisão nos pênaltis 
(6x5), após dois empates (2 a 2, no 
Mineirão, e 0 a 0, no Allianz Par-
que).

Keno disse que o grande pro-
blema é a dificuldade em fazer gol. 
“A gente consegue criar. A gente 
teve um jogo ruim, que a gente 
não conseguiu criar, contra o In-
ternacional, que perdemos por 3 
a 0. De lá pra cá, se você olhar os 
números, a gente tem finalização, 
posse de bola, a gente consegue 
criar, mas não fazemos os gols”. 
(Superesportes)
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SETEMBRO será movimentado socialmente com aniversários e ca-
samentos importantes, a começar no dia 2 a grande recepção de INÊS 
MIRANDA que estará comorando a vida  e no outro dia na Rosa Mística, 
o jovem casal Tonyato Alvarenga e Jamily Rocha estarão oficializando ca-
samento e depois receberão os cumprimentos com um finíssimo almoço 
no Favoritto Jardins.

O TEMPO esquentou entre as Coreias. EUA e Coreia do Sul realizam 
maior exercício militar desde 2018. Ação vai até 1º de setembro; Coreia 
do Norte considera o Ulchi Freedom Shield um treino para invasão do 
país. Deus que nos livre.

COMBUSTÍVEL da transição, gás natural encarece e força países a 
voltar para o petróleo. Segundo estimativas da Agência Internacional de 
Energia, demanda por petróleo deve quadruplicar em função da baixa 
competitividade do gás natural, que é fóssil, porém, emite menos car-
bono.

O RESTAURANTE DUCA GOUMERT que é o preferido do GOVER-
NADOR ZEMA, quando vem a MOC, estava superlotado domingo com 
muitas famílias conhecidas. Aliás, este almoço com buffet super fino na 
base de self-serve, tem um cardápio variado e todos elogiam. Tem sido 
ponto de encontro também para almoços dos executivos. Sempre fazen-
do as honras, seu proprietário Joãozinho Lopes Prates. 

O CONSELHO Administrativo de Defesa Econômica (Cade) pediu 
que grandes grupos cervejeiros expliquem à autarquia suas estratégias 
de venda. Ambev (ABEV3), grupo Petrópolis, Estrella Galícia e Heineken 
deverão explicar como funcionam as vendas feitas em pontos de exclu-
sividade. A venda de cervejas em pontos exclusivos tem sido alvo de in-
vestigações do Cade a pedido de concorrentes da Ambev, que se utiliza 
desta estratégia há vários anos e de maneira ampla.

NA RECEPÇÃO do próximo dia 24 de setembro, estarei lançando 
também a excelente REVISTA DOS 57 ANOS DE GLAMOUR com uma 
retrospectiva de pontos altos da minha carreira entre outras novidades. 
Estou contando com o apoio dos  empresários e qualquer contato poder 
ser feito pelo fone: 99225-4050. 

A AGÊNCIA NACIONAL de Telecomunicações (Anatel) abriu um 
processo para apurar se as operadoras estão repassando aos consumi-
dores a redução na alíquota do ICMS para os boletos de telefonia fixa, 
celular, banda larga e TV por assinatura. A agência reguladora informa 
que “até o momento já foram identificados diversos casos em que o 
repasse não foi feito”. O trabalho, agora, é levantar a dimensão total 
do volume represado para, em seguida, avaliar as potenciais sanções a 
serem aplicadas sobre as companhias.

VAP & VIP

SHOWS ESPETACULARES, MUITA ALEGRIA E 
CONFRATERNIZAÇÃO DIA 24 DE SETEMBRO

COM CERTEZA o antigo CEMITÉRIO DO BONFIM, é um dos patrimônios 
históricos de Montes Claros que precisa ser preservado, principalmente com 
uma SEGURANÇA SEVERA. Fui ali ontem e fiquei impressionado como está 
sujo e a falta de grandes esculturas em bronze que foram roubadas. Estão sepul-
tados naquele local sagrado as maiores personalidades e famílias tradicionais 
que marcaram a nossa história. Não é justo, pois estão depredando o mesmo, 
retirando até alguns bronze que são molduras de fotos.  Sempre bati nesta 
tecla, mas nada é resolvido e as depredações continuam acontecendo. OBRAS 
DE ARTE SENDO derretidas, o que é muito triste. 

            MEMÓRIA APAGANDO 

O hotel Maksoud Plaza, um dos ícones de São Paulo, fechou as portas ofi-
cialmente em dezembro e, nesta semana, começou um “bota fora” de itens 
como eletrodomésticos, colchões e móveis em um site de leilão. Os itens po-
dem ser arrematados inicialmente até segunda-feira. Uma segunda rodada de 
oferecimento das peças está prevista para 31 de agosto.

CAMISETAS

MUITO ELOGIADO O LAYOUT da CAMISETA que todos usarão dia 24 de 
setembro para ter acesso ao Vichi Maria na recepção comemorativa da VIDA e 
dos 57 ANOS DE GLAMOUR, foi um brilhante trabalho da empresa SMARTIX 
DIGITAL que está presente em todos os megaeventos. Já estão sendo confec-
cionadas e muitos nomes conhecidos organizando grupos para a fervilhante 
noitada que começará às 18 horas. Peço a todos para serem pontuais, pois se-
rão vários SHOWS que começarão no horário exato. HALAN BORGES do FLAY 
SHOW BAR promete dar novamente um verdadeiro show nos Drinks com 
frutas variadas, enérgicos e outras novidades. 57 ANOS DE GLAMOUR já está 
sendo o comentário do momento. 

COPA DO MUNDO

EM OUTUBRO, as eleições estarão movimentando o Brasil e meses depois 
teremos a esperada COPA DO MUNDO que nos últimos anos, nosso futebol 
tem decaído bastante. Tomara que o chatíssimo mas excelente jogador NEYMAR 
continue na boa forma em que se encontra e realize junto com o novo time da 
Seleção o sonho de todo brasileiro, ou seja, de conquistar o HEXACAMPEONA-
TO da Copa do Mundo.  Neymar tem mostrado estar em boa forma e lidera a 
estatística nas cinco maiores ligas europeias. Tem feio muitos gols e recebido 
elogios da imprensa Europeia. Acho que o que atrapalha mais o grande craque 
brasileiro é o seu ESTRELISMO. 

SUBIU E DEPOIS CAIU

O BRASIL realmente parou para assistir a entrevista da TV GLOBO com o 
presidente Bolsonaro que está sendo elogiadíssimo em todas as redes sociais, 
pela sua firmeza nas respostas. Para se ter uma ideia, o ibope  divulgou que o 
JORNAL NACIONAL bateu 97,3% das TVs ligadas só para ver a entrevista. Logo 
depois do termino, os pontos despencaram para os normais 14,5%.

DIFERENTE, vibrante com SHOWS ESPETACULARES, 
muito BRILHO nas belíssimas camisetas pretas e douradas 
(foto), buffet farto e o que é importante, festejar esta data 
marcante e junto com amigos fieis, ou seja, os 57 ANOS DE 
JORNALISMO. Volto a avisar que o TRAJE SERÁ ESPORTE, 
com todo mundo de preto e as mulheres é claro, com as 
camisetas customizadas com muito brilho, plumas, cor-
rentes, etc. UM DESFILE DE GRANDES ESTRELAS. Tudo 
continua sendo preparado por uma equipe de profissionais 
do mais alto nível que estão me ajudando. Portanto, dia 24 
de setembro vem chegando e as CAMISETAS em número 
limitado serão lançadas a partir do próximo dia 1º nas me-
lhores boutiques da cidade. VIVA A VIDA, O TRABALHO E 
OS AMIGOS...

BELÍSSIMO cortejo da imperatriz Maria Santiago Amaral 
e do imperador Caio Ribeiro Souza em homenagem ao Di-
vino Espírito Santo no sábado foi dos mais belos. O único 
contratempo este ano das festas de AGOSTO, além do que 
acontece todo ano, ou seja, é o ATRASO. O desfile estava 
marcado para as 10 HORAS E SÓ FOI REALIZADO ÀS 14 
HORAS. Muita e muita gente desistiu e foram embora sem 
verem o maravilhoso evento. LAMENTAVEL 

O CASAL VICE-PREFEITO, Guilherme Guimarães e a es-
posa  Euna,  Júnia Rebello  e João Rodrigues, foram presen-
ças constante durante o Festival de Agosto.

QUEIRAM OU NÃO a oposição, mas o PRESIDENTE BOL-
SONARO deu um verdadeiro show de tranquilidade, fir-
meza e desenvoltura na entrevista ao JORNAL NACIONAL 
tendo como ancoras e jornalistas William Bonner e Renata 
Vasconcelos. Eles fizeram perguntas baseadas em fatos que 
não tinham nada a ver. Usou de algumas palavras feitas pelo 
presidente, querendo “ferrar” o mesmo e como diz o ditado 
popular: dançaram, pois ele mostrou firmeza e saiu como 
um verdadeiro vencedor. Gostei...

ONTEM o forte empresário do setor de óticas, FRANKLIN 
TELLES SOUZA, leia-se ÓTICAS OUVIDOR, esteve aniver-
sariando e comemorou a data com sua bela esposa Katy 
(foto), as filhas Sofia, Clara  e toda família. Viva para Franklin

ENCONTRO DE AMIGOS: César Costa, que prometeu dar 
um toque na decoração dos 57 ANOS DE GLAMOUR, Tha-
tiane do Couto Morais Scaglioni, Luciana Malveira e este 
jornalista.

O POPULAR MASSARICO, esteve aniversariando domingo 
e comemorou a data sendo homenageado por muitos ami-
gos, inclusive, com um almoço oferecido por Paulo César 
e Nidia Cunha Santiago. Na foto, ele com o anfitrião Paulo 
César, seu filho Paulinho Santiago e o amigo Nieta. 

FOTOGRAFEI, sábado, no Favoritto, os meus queridos 
amigos Léo e Maitê Mendes Colares. Ele será um dos ani-
versariantes de setembro.

 a eterna jovialidade  de Dona MARIALVA PENALVA SILVEI-
RA que continua atuando em nosso comércio  com sua loja 
e foi comemorar, com a filha Rosangela, seus 90 anos, em 
Paris. Elas estão na foto no alto da Torre Eiffel. Viva para 
Dona Marialva. 

QUEM ESTEVE ANIVERSARIANDO segunda-feira, foi a  
sempre maravilhosa ex-Glamour-Girl, EGLANTINE FREI-
RE. Vida longa para Tina e carinhoso abraço.


